
'NAS MÃOS…'
No último dia 27, o vereador

Valdir Vieira Marques, o Paraná
(PSD), agradeceu pelo apoio rece-
bido nos últimos seis meses. Ex-
pressou gratidão aos colegas vere-
adores, à equipe da Câmara e à
população e mencionou os secre-
tários municipais que atende-
ram às demandas e criticou
aqueles que não responderam
às solicitações. Ele falou sobre
o fim do mandato e a incerteza
sobre o próximo prefeito e concluiu:
"O destino está nas mãos de Deus."

HOSPITAL - I
O presidente da Câmara, vere-

ador Wagner de Oliveira (PSD), o
Wagnão, fez críticas ao atendimen-
to prestado pelo Hospital Regional
de Piracicaba e propôs a formação
de uma comissão para periodica-
mente ir à unidade e fiscalizar seu
funcionamento. Ao ocupar a tribu-
na do plenário, na noite desta quin-
ta-feira (27), lembrou da audiência
em que os vereadores questionaram
a administração do hospital sobre o
atendimento à população.

HOSPITAL - II
"No ano passado, eu disse que

ia tentar uma reunião com o Hos-
pital Regional, porque não conse-
guia falar com ninguém. Agenda-
ram e, quando chegamos lá, tinha
um pessoal que colocou no telão um
gráfico do que o hospital fazia. Eu
me levantei e disse: 'Estou indo em-
bora daqui, porque não vim conhe-
cer o Hospital Regional. Eu conhe-
ci o Hospital Regional na inaugu-
ração, como vários vereadores",
disse, ao demonstrar indignação.

HOSPITAL - III
Na sequência, o vereador afir-

mou ter insistido em ter uma reu-
nião com o superintendente da uni-
dade, Vitor Marim. "E eu fui à reu-
nião, mas a pancada foi tão dura lá
que foi pedido para eu me retirar de
dentro do Hospital Regional. O Vi-

tor levantou, numa hora de calor
da reunião, e falou: 'OIha, a reu-
nião está encerrada. Faça o favor,
vá embora'. Eu falei: 'Não tem im-
portância, eu estava ali lutando pelo
povo'", disse o parlamentar.

HOSPITAL - IV
Ele reiterou que "o Hospital

Regional não está cumprindo com
seu dever com Piracicaba". "Não
cabe a nós fazermos uma CPI no
Hospital Regional, que é estadual,
mas cabe a nós fiscalizarmos. Foi
prometido que se iria dialogar e as
coisas melhorar. Podem até melho-
rar, mas não podemos parar com a
fiscalização. Podemos montar uma
comissão de vereadores e ir ao Hos-
pital Regional, esporadicamente, ver
como está funcionando", sugeriu.

INDIGNAÇÃO - I
A vereadora Silvia Morales

(PV), do mandato coletivo A Cida-
de é Sua, expressou tristeza e in-
dignação pela rejeição ao projeto de
proteção das Áreas de Preservação
Permanente (APPs). A votação con-
trária ao projeto pela maioria dos
vereadores foi destacada como um
retrocesso, especialmente em tem-
pos de mudanças climáticas e even-
tos extremos, como os ocorridos no
Rio Grande do Sul, agravados pela
flexibilização do Código Florestal.

INDIGNAÇÃO - II
Ela criticou a flexibilização das

leis ambientais, citando estudos que
mostram o aumento da tempera-
tura em áreas desmatadas e a es-
cassez de água. Segundo a verea-
dora, em uma palestra no Sesc foi
discutido que a retirada de árvo-
res está contribuindo para a for-
mação de ilhas de calor e que Pi-
racicaba foi uma das cidades que
mais desmatou na região.

CAFÉ DA MANHÃ
Integrantes da Ouvidoria do

Sindicato dos Municipais de Pira-
cicaba e Região se reuniram, on-
tem (2), com o secretário de Admi-
nistração, Luis Fernando Cassine-
lli, para cobrar soluções sobre a
falta de leite no café da manhã de
diversas unidades de trabalho. "O
secretário acolheu as demandas.
Em breve a entrega do produto
estará normalizada", informou o
dirigente sindical e advogado
José Osmir Bertazzoni. Mais de-
talhes na página A10
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SAÚDE
O advogado e contador Mar-
celo Pinto de Carvalho é o
novo secretário munici-pal de
Saúde. O anúncio foi feito na
tarde de ontem (02) pelo pre-
feito Luciano Almeida. O pre-
feito e Carvalho se reuniram

NOS COMENTARISTAS
O prefeito Luciano Almeida,
pré-candidato a prefeito pelo
PP, esteve no Programa Co-
mentaristas, liderados pelo
empresário e radialista Jai-
rinho Mattos (PV), com uma
das mais brilhantes equipes
de comentários sobre a ci-

dade de Piracicaba e, tam-
bém, de temas nacionais. Ex-
pressar-se, e expressar-se
bem, faz a diferença aos no-
bres comunicadores.
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O objetivo é dar agilidade à manutenção das ruas e avenidas de Piracicaba

Veículo equipado com câmera de alta resolução já está percorrendo as
ruas da cidade: objetivo é identificar ocorrências para intervenções

Prefeitura usa inteligência artificial
para identificar ações de zeladoria

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuttran (Secreta-
ria Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes),
iniciou ontem (2) o uso de inteli-
gência artificial para análise e
mapeamento das vias públicas
em tempo real, a fim de identi-
ficar ocorrências que necessi-
tam de intervenção de corre-
ção, como buracos, asfalto irre-
gular, veículo abandonado, entre
outras situações. O veículo já está
percorrendo as ruas da cidade.

AGILIDADE - O objetivo,
diz a pasta, é dar agilidade à ma-
nutenção das ruas e avenidas de
Piracicaba, bem como aos servi-
ços de iluminação e outros que

contribuam para o bem-estar da
população. Esse tipo de identifica-
ção acontece por agentes de trân-
sito, portanto, com a nova ferra-
menta, estes profissionais estarão
disponíveis para atender outras
demandas no município.

EMPRESA - A empresa ter-
ceirizada contratada é a Mapzer
Inteligência Artificial Ltda, que é
a desenvolvedora da ferramenta
tecnológica e possui exclusividade
no oferecimento do trabalho. O
investimento é de R$ 1,6 milhão,
pelo prazo de 12 meses. Entre as
cidades que utilizam o serviço es-
tão Hortolândia (SP), Palmas
(TO), Santa Rosa (RS), Luís
Eduardo Magalhães (BA), Miguel

Pereira (RJ) e Uberaba (MG), e o
sistema, por se tratar de uma in-
teligência artificial, aproximada-
mente a cada dois meses pode ter
uma nova habilidade a partir da
análise e junção de estatísticas.

CÂMERA - O veículo uti-
lizado para o serviço conta com
uma câmera de alta resolução,
sensores especiais e Inteligên-
cia Artificial para fazer o reco-
nhecimento e mapeamento, a
cada 15 ou 30 dias, de mais de
30 ocorrências nos espaços ur-
banos da cidade. Entre as ocor-
rências monitoradas pela tec-
nologia estão calçada irregular,
empoçamento, iluminação apa-
gada (rodagem noturna), des-

carte irregular de lixo, mato
alto, pichação, sinalização ine-
xistente, tampa de bueiro irre-
gular, entre outras.

GEORREFENCIAMEN-
TO - Segundo a Semuttran, o
sistema utiliza ainda o recurso
de georreferenciamento, o que
permite saber a localização exa-
ta das situações e, por isso, os
agentes e fiscais estarão dis-
poníveis para atender outras
demandas, dando celeridade
aos trabalhos que requerem
presencialmente um profissi-
onal. Já as demandas mape-
adas pelo sistema, serão enca-
minhadas para resolução de
suas respectivas secretarias.

para um encontro de trabalho
para falar sobre algumas de-
mandas mais urgentes. O
novo secretário já era orde-
nador de despesas da SMS,
desde a saída do médico Au-
gusto Muzilli Júnior.
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ESQUECERAM...
O deputado estadual Alex Madu-
reira (PL) postou anúncio, em
suas redes sociais, esta sema-
na, informando que foi ele quem
destinou R$300 mil para reforma
que a Prefeitura Municipal fez na
instalação da nova sede do Fun-
do Social de Solidariedade

(FSS). Sobre o esquecimento do
convite para que ele participasse
da cerimônia de abertura disse a
este idoso e cansado Capiau:
"Piracicaba é maior." Em ou-
tras palavras, as eleições de
outubro prometem muita lenha
para ferver o caldeirão político.

PIRACICABA TERÁ DOIS

MEMBROS NO CONSELHO

DE ADMINISTRAÇÃO

DA SICREDI DEXIS

HOMENAGEM – O advogado Almir Pazzianotto Pinto (ao centro) -
que foi ministro do Trabalho e presidente do Tribunal Superior do
Trabalho (TST), com o advogado Flávio Maschietto, desembarga-
dores Ana Paula Pellegrina, Homero Batista, José Pedro Rodri-
gues, do TRT-Campinas, e membros da Academia Paulista de
Direito do Trabalho. Almir - autor de várias obras, colaborador da
imprensa brasileira, destacando-se A Tribuna Piracicabana - foi o
fundador e titular da Cadeira número um da entidade.
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José Coral e Fernanda
Dal Picolo acabam de ser
incorporado ao Conselho de

Administração da Sicredi De-
xis. A eleição foi realizada
durante a Assembleia Geral
Ordinária (AGO), ocorrida em
março de 2024, que referen-
dou o nome dos dois piraci-
cabanos para a gestão 2024-
2027, nesta que será a primei-
ra gestão de ambos. A16
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José Coral Fernanda Dal Picolo
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Lídia Cristina
Jorge dos Santos

O Ministério da
Agricultura e
P e c u á r i a

(MAPA) publicou no
dia 27 de junho de
2024 a Portaria n°
1.136, de 25 de junho
de 2024, estabelecendo
as diretrizes para os
processos de retrabalho, revalida-
ção e reprocesso de produtos técni-
cos, pré-mistura e agrotóxicos.

Anteriormente, a lei 7.802/89,
alterada pela lei 9.974/00, já pre-
via a possibilidade de reutilização e
reciclagem de produtos que estives-
sem impróprios para uso. No en-
tanto, faltava uma regulamentação
sobre o assunto, apesar de essa
prática ser compatível com as exi-
gências de eficácia industrial e boas
práticas de fabricação.

A legalidade desses procedi-
mentos era objeto de muita discus-
são jurídica, especialmente no que
diz respeito à prorrogação da data
de vencimento para produtos quí-
micos. Em 2021, o Decreto 10.833
alterou o Decreto 4.074/02, esta-
belecendo expressamente que esses
procedimentos eram sim possíveis,
desde que fosse possível garantir
as especificações do registro e a
qualidade desses produtos. No en-
tanto, ainda faltava uma definição
clara sobre cada um dos procedi-
mentos, e novamente a legislação
remeteu à necessidade de uma nor-
ma complementar.

Finalmente, a lei 14.785/23,
novo marco regulatório dos pesti-
cidas, trouxe a definição para cada
um dos procedimentos:

- O procedimento de retra-
balho consiste na troca de em-
balagens primárias ou secun-
dárias para atualização ou
substituição de rótulos e bulas.

- A revalidação é a extensão
do prazo de validade.

- O procedimento de reproces-
so consiste na adição física ou quí-
mica de lotes ou misturas de lote a
um lote existente.

A lei 14.785/23 também esta-
beleceu a necessidade de uma nor-
ma complementar para regulamen-
tar as diretrizes mínimas sobre
como realizar esses procedimentos,

Retrabalho e revalidação
de defensivos agrícolas

Porte e uso de maconha
Almir Pazzianotto

Pinto

Se alguém é flagra
do pela polícia,
trazendo consigo

trouxa de maconha, é
traficante, ou consumi-
dor. Derivados da can-
nabis sativa, industria-
lizados e vendidos em
farmácias, para fins medicinais,
vêm embalado, selados e acompa-
nhados da respectiva bula, ou seja,
do papel impresso contendo infor-
mações sobre como usá-los.

No passado distante, quando
não se conheciam os modernos
anestésicos, médicos e hospitais
prescreviam a morfina para atenu-
ar a dor. Orlando Silva, o cantor
das multidões, usou a morfina com
o objetivo de reduzir o sofrimento
provocado pela amputação de uma
parte do pé esquerdo, após ser víti-
ma de desastre causado por um
bonde. Ficou viciado. Jamais se li-
vrou da droga, pelo resto da vida.
Para saberem mais, leiam a biogra-
fia Nada Além, do escritor Jorge
Aguiar (Editora Globo, SP, 1995).

O uso medicinal da maco-
nha tem se difundido. Repre-
senta, porém, quantidade míni-
ma diante de milhares se tone-
ladas produzidas na Bolívia,
Paraguai, ou Colômbia, trans-
portadas em automóveis, cami-
nhões, barcos e pequenos avi-
ões, para serem vendidas no
mercado interno ou levadas
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Camilo Irineu
Quartarollo

As meninas che
gam a uma clí
nica de aborto,

por vezes fugida de
casa, ainda com o cor-
po em formação - dela
e do útero infantil, en-
frentando as ameaças
de morte do estuprador pai, tio
ou irmão. Acrescente-se a isso a
culpa e infâmia que lha imputam,
o que nos remete à passagem bí-
blica da primeira pedra contra a
Pecadora. A primeira pedra, e
ainda somente a primeira é esse
maldito Projeto do Estupro, pois
nem passou pelas comissões, ia
direto para voto, condenando as
meninas à pena de homicídio.

Escondidos desse contexto
ficou o estuprador, o qual se amoi-
ta no bando dos fiu-fiu, osten-
tando virilidade de poleiro ou de
pais degenerados e defloradores
da própria prole. Em geral, os es-
tupros ocorrem mesmo no seio

e finalmente essa nor-
ma foi publicada.

Apesar da previsão
na lei, muitas empresas
foram autuadas pelo Mi-
nistério da Agricultura e
pelo IBAMA, competen-
tes para realizar fiscali-
zações na época, por
realizarem esses proce-
dimentos sem a devida
regulamentação.

Mas vamos lá, o que diz essa
tão esperada norma:

O procedimento de revalida-
ção, que consiste no aumento do
prazo de validade, pode ser reali-

zado para produtos vencidos há um
ou dois anos, dependendo do tipo
de produto (técnico ou formulado).
Esses produtos podem ser revali-
dados por um prazo de até dois
anos, desde que seja possível man-
ter as especificações do registro.
Esse procedimento não trará ne-
nhum risco para agricultores e/ou
meio ambiente, pois a manutenção
das especificações do registro deve
ser garantida pelas empresas, com-
provada pela manutenção do teor
mínimo de ingrediente ativo e dos
teores máximos de impurezas.

Será necessário conduzir
um teste de estabilidade, e esse
procedimento só pode ser realiza-
do por fabricantes, formuladores e
manipuladores autorizados. A
norma exige que todo procedi-
mento tenha rastreabilidade e
possa ser fiscalizado.

A publicação desta nova
norma é uma vitória para o meio
ambiente, evitando a incineração
de diversos produtos que ainda são
bons e eficazes. Isso é mais uma
demonstração de inovação do
setor agrícola e uma prova de
que o agro é, sim, sustentável.

L í d i a  C r i s t i n a  J o r g e
dos Santos, advogada
e conselheira do Con-
selho Científico Agro
Sustentável (CCAS).

familiar, contra vulne-
ráveis, conforme de-
monstram estudos esta-
tísticos e acompanha-
mentos de profissionais.
Ao passar pela rua, de
vestido encurtado da
gravidez precoce, de per-
nas à mostra, atraem
olhares de repreensão ou
mesmo insinuações dos

bandos de machos afoitos. Refém
do machismo, a menina pobre so-
fre a vergonha pelos impropérios
das quadras a pé e de um projeto
de Lei que corre a toque de caixa
na Câmara dos deputados.

É notório o assédio, a falta de
formação sexual, a predação pelos
corpos numa sociedade enfermiça,
preconceituosa. Há os influencers
que recalcam o pior do machismo
para ganhar mais curtidas. Esses
não educam, não formam, nem
questionam como fez Jesus diante
do apedrejamento da Pecadora,
eles recalcam o de pior do bando.

Quando a relação é puramen-
te de dominação macha, sem amor,

o machista relega a mulher à coisa
sua, de propriedade exclusiva como
o carro, a casa, o iate. Quando ela
sobressai com suas qualidades fe-
mininas quer de beleza, dotes inte-
lectuais ou senhora de seu corpo e
prazer, ele a teme. O macho teme-
roso não concebe a mulher como
pessoa viva, considera-a sua e a
quer coisificar, numa visão fetichis-
ta do mundo, "seu" mundo. Quão
solitário deve ser, com um deus
machista, à imagem e semelhança
deles, com pedras na mão.

A sociedade misógina, domi-
nada por homens, sempre fechou
os olhos para o estupro e mes-
mo alguns setores das igrejas
cristãs o querem sublimar (por
um bem maior!) a prejuízo da
mulher estuprada em seu útero

infantil e de traumas por sua
vida toda.  O deputado Sóste-
nes Cavalcante, da bancada evan-
gélica, propôs o Projeto de Lei nº
1904, e com isso impõe à mulher
pobre a pena de crime se abortar
o filho ou filha do estuprador.
Pois, dentro de 24 semanas, se o
estuprador pai, tio ou irmão dela
a ameaçar ou não permitir que
faça aborto, ou, pela recusa ou
protelação do ato médico exceder
o prazo, a menina terá prisão de
até 20 anos de prisão por crime
de homicídio!

No caso, o médico que re-
cusou o ato cirúrgico e preva-
ricou pode pegar três meses a
um ano de detenção e multa, se
descoberto o estuprador pegaria
de 6 a 10 anos, mas ela...

Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, cronis-
ta, editor de livros di-
gitais e físicos, e autor
do livro Contos inacre-
ditáveis da Vida adulta

para África e Europa.
Segundo os jornais, o
Brasil seria a rota pre-
ferida pelo tráfico in-
ternacional.

Na Faculdade de
Direito da PUC de Cam-
pinas, onde me bacha-
relei em ciências jurídi-
cas no ano de 1960, ado-
tava-se a obra do pro-

fessor Flaminio Fávero (1895-1982)
para a cadeira de Medicina Legal.
Àquela época, os estudos de crimi-
nalística não citavam os entorpe-
centes e o crime organizado como
responsáveis pelos maiores índices
de violência. Nos primeiros luga-
res tínhamos crimes passionais, o
alcoolismo, o roubo, homicídios
seguidos de morte.

O palco da violência se trans-
formou e se agravou. Na ponta, em
posição destacada, encontramos
maconha, cocaína, heroína, crack,
e longa série de sintéticos fabrica-
dos em laboratórios clandestinos,
comercializados por todos os tipos
de traficantes, desde aqueles que
mantém clientela entre miseráveis
moradores de rua, como aqueles
cujos consumidores pertencem as
altas esferas da sociedade.

A luta contra a expansão das
drogas, e a atuação de grandes car-
téis, tem exigido dos países desen-
volvidos, em vias de desenvolvi-
mento, e pobres, recursos que seri-
am melhor empregados em educa-
ção, saúde, construção de moradi-
as, saneamento básico. Os resulta-

dos deixam, porém, a desejar. No
Brasil o narcotráfico supera os es-
forços empreendidos por organis-
mos federais e estaduais de segu-
rança. Domina considerável par-
cela da Região Amazônica. Já se
infiltrou na política. Em situação
dramática estão países da América
Latina, como é o caso do Equador.
Os Estados Unidos, a França, a
Espanha, Itália, se empenham com
todas as forças, mas não alcançam
sucesso no combate ao tráfico.

A decisão do Supremo Tri-
bunal Federal, favorável à des-
criminalização foi tomada por
seis votos contra quatro. Os
ministros Gilmar Mendes, Rosa
Weber (aposentada), Luís Ro-
berto Barroso, Edson Fachin,
Alexandre de Moraes, Dias To-
ffoli e Carmen Lúcia, admitem
o uso de 40 gramas de maco-
nha pelo viciado. Cristiano Za-
nin, Kassio Nunes Marques e
André Mendonça, proferiram de-
cisão em favor da lei e da socieda-
de. O voto do ministro Luiz Fux
foi confuso. Dependeria, segun-
do os jornais, de interpretação.

Posso afirmar que o STF inva-
diu a esfera de competência consti-

tucional do Poder Legislativo. Bas-
ta a consulta ao art. 24 da Lei
Fundamental. Assinale-se que,
nas esferas do direito penal e
processual penal, diante da ex-
trema complexidade da matéria
é vedado legislar mediante Me-
dida Provisória (art. 62, I, b).
Como observou alguém, os minis-
tros da Alta Corte foram nomea-
dos. Não receberam um único
voto para tomar decisões que ca-
bem a representantes do povo.

Certa ocasião o ministro Bar
de ontem confirma a veraci-
dade da frase. O temerário jul-
gamento, tomado por escassa
maioria, é uma bofetada no
rosto das pessoas de bem. Dos
pais que se esmeram em criar os
filhos longe do vício, comprometi-
dos com o trabalho, a ética, o amor
à Pátria, os bons costumes.

Como reagirão as pessoas co-
muns, desprovidas de conhecimen-
tos jurídicos especializados? Após
acompanharem os acontecimentos
pela televisão, acreditarão que fu-
mar maconha foi liberado, e que o
maconheiro da Cracolândia já não
deve temer a ação policial.

O mal está feito. Desta vez pelo
Supremo Tribunal Federal, o guar-
da precípuo da Constituição.

Almir Pazzianotto Pinto,
advogado, foi Ministro
do Trabalho, presidente
do Tribunal Superior do
Trabalho (TST)

A necessidade urgente de prevenção a incêndios
Rafael Jacob

Nas últimas se
manas, temos
sido testemu-

nhas de notícias trági-
cas sobre empresas e re-
sidências destruídas
por incêndios em Pira-
cicaba, aparentemente
acidentais. Esses even-
tos devastadores destacam a ur-
gência de uma ação eficaz e coor-
denada para prevenir tais desas-
tres. Anualmente, milhares de ca-
sas e empresas são consumidas
pelo fogo, muitos dos quais poderi-
am ter sido evitados com medidas
adequadas de prevenção e comba-
te a princípios de incêndio.

Para enfrentar essa questão, é
fundamental aumentar a conscien-
tização sobre a importância do segu-
ro residencial e empresarial. Além de
cobrir os custos de reconstrução e
reposição dos bens, esses seguros fre-
quentemente oferecem serviços adi-
cionais, como a visita de profissio-
nais especializados que podem auxi-
liar na identificação e mitigação de
riscos. É surpreendente que, no Bra-
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sil, o percentual de pesso-
as que possuem seguro
para seus veículos é rela-
tivamente alto, enquanto
a porcentagem daqueles
que asseguram suas resi-
dências e empresas per-
manece alarmantemente
baixa. Este desequilíbrio
aponta para uma clara
falta de conscientização

sobre os benefícios e a necessidade
de seguros para propriedades.

Paralelamente, é essencial re-
alizar um levantamento rigoroso e
inspeções periódicas das licenças
concedidas pelo Corpo de Bombei-
ros aos diversos estabelecimentos.
Garantir que todos os edifícios
cumpram as normas de segurança
é um passo fundamental para pre-
venir incêndios.

Incentivar a posse de extinto-
res de incêndio em residências tam-
bém é uma medida simples, mas
poderosa. Além de serem ferra-
mentas cruciais no combate inicial
ao fogo, extintores servem como
lembretes constantes da necessida-
de de precaução. A presença visível
de um extintor pode instigar uma

cultura de vigilância e cuidado.
Outras iniciativas inovado-

ras podem ser implementadas
pela administração municipal.
Uma delas seria o treinamento
de moradores em diversos bair-
ros sobre prevenção e combate
a princípios de incêndio. Esses
indivíduos, devidamente capa-
citados, poderiam atuar como
multiplicadores de conhecimen-
to, disseminando práticas segu-
ras e ajudando a comunidade a
evitar acidentes. Esse programa
de treinamento poderia ser
complementado pela criação de
um grupo de técnicos especiali-
zados, mantidos pela prefeitu-
ra, para visitar residências sob
demanda. Esses técnicos verifi-
cariam instalações elétricas, es-
pecialmente pontos críticos
como disjuntores, onde o risco
de curto-circuito e, consequen-
temente, de incêndio é elevado.

A disseminação de informação
sobre segurança nas instalações
elétricas não só tornaria as resi-
dências visitadas mais seguras,
mas também educaria os mora-
dores sobre a importância da
manutenção preventiva. A ele-
tricidade é uma das principais
causas de incêndios domésticos,
e uma inspeção regular pode
identificar e corrigir problemas
antes que se tornem fatais.

A implementação de medidas
preventivas, a promoção de segu-
ros adequados e a educação da po-
pulação são passos cruciais para
garantir a segurança de todos. Não
podemos esperar que mais notícias
trágicas nos motivem a agir. A pre-
venção é a chave para proteger vi-
das e propriedades em Piracicaba.
Precisamos assumir a responsabili-
dade de transformar nossa realida-
de e criar um futuro mais seguro
para todos. Ao adotarmos essas prá-
ticas, não só evitaremos tragédias,
mas também fortaleceremos nossa
comunidade, promovendo uma cul-
tura de segurança e bem-estar.

Rafael Jacob é engenheiro
mecânico pela Universida-
de de São Paulo com Espe-
cialização na Universidade
do Porto - Portugal. Pai de
Beatriz e marido de Arian-
ne, acredita que Piracica-
ba possa ser um polo tec-
nológico de referência
para o País, com excelente
qualidade de vida para to-
dos os seus habitantes.

A solidão no local de trabalho
e seus impactos na vida
Gregório José

A solidão no am-
biente de trabalho, es-
pecialmente entre os jo-
vens, emerge como um
problema crescente
que desafia a saúde
mental e o bem-estar
geral da força de tra-
balho global. O Rela-
tório sobre o Estado
do Local de Trabalho
Global da Gallup para 2024 re-
vela que um em cada cinco fun-
cionários experimentou um
sentimento intenso de solidão
no dia anterior à pesquisa.

Funcionários com menos de
35 anos parecem ser os mais
afetados pela solidão, indepen-
dentemente do gênero ou nível
de emprego. Essa tendência
pode ser explicada pela maior
pressão social e profissional que
os jovens enfrentam, bem como
pela maior familiaridade com
ambientes digitais que, parado-
xalmente, podem aumentar o
sentimento de isolamento.

A análise da Gallup destaca
que o local de trabalho tem um
impacto significativo na experiên-
cia de solidão dos funcionários.
Trabalhadores em regime total-
mente remoto reportam níveis mais
altos de solidão (25%) em compa-
ração com aqueles que trabalham
presencialmente (16%) ou de for-
ma híbrida (21%).

O impacto da solidão vai além
do bem-estar emocional. Estudos
indicam que o isolamento social crô-
nico pode ter efeitos devastadores
na saúde física, elevando o risco de
mortalidade ao dobro para aqueles
sem fortes laços sociais. Portanto, a
solidão não é apenas um problema
pessoal; é uma questão de saúde
pública que requer atenção urgente.

Entretanto, há uma luz no
fim do túnel. O próprio ato de
trabalhar pode mitigar a soli-
dão. Funcionários empregados
tendem a sentir-se menos soli-
tários do que os desemprega-

dos, um fato que se
aplica a todas as fai-
xas etárias.

Contudo, o nível de
envolvimento no traba-
lho é crucial. Funcioná-
rios que estão desenga-
jados correm um risco
de solidão quase equiva-
lente ao dos desempre-
gados. Aqueles que se
sentem envolvidos e co-
nectados ao seu traba-

lho e à sua equipe têm uma proba-
bilidade significativamente menor

de experimentar a solidão. Curio-
samente, ter um melhor amigo no
trabalho, embora benéfico, não é
tão impactante na redução da soli-
dão quanto o envolvimento geral.

Para os líderes empresariais,
a mensagem é clara: fomentar um
ambiente de trabalho onde os fun-
cionários se sintam engajados e
valorizados é fundamental. Pro-
gramas que incentivam o envolvi-
mento e o reconhecimento no tra-
balho podem ser a chave para re-
duzir a solidão entre os colabora-
dores. A implementação de estra-
tégias holísticas que promovam um
forte senso de pertencimento e sig-
nificado pode não apenas melho-
rar o bem-estar individual, mas
também impulsionar a produtivi-
dade e a satisfação no trabalho.

Devemos enfrentar a soli-
dão no local de trabalho como
um momento imperativo que
beneficia tanto os funcionários
quanto as organizações. Em um
mundo cada vez mais interco-
nectado digitalmente, a verda-
deira conexão humana e o sentido
de propósito no trabalho são mais
valiosos do que nunca.

Gregório José, jornalis-
ta, radialista e filósofo
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REDENÇÃO
Quem viveu o final dos anos

90, pode recordar a desespera-
dora inflação no governo José
Sarney. Com aumentos diários
dos preços, tivemos um acumu-
lado (12 meses) de quase 5000%.
Fernando Collor surgiu como
uma esperança, mas naufragou.
Foi substituído pelo seu vice, Ita-
mar Franco. Em 1994, em julho,
tendo como ministro da Fazen-
da Fernando Henrique Cardoso,
o Plano Real foi anunciado/apro-
vado, apresentando como auto-
res os economistas Pérsia Arida e
André Lara, dois alunos da Pontifí-
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São João do Maranhão

Como pensam os
dirigentes polí
ticos das Casas

Legislativas, eu tam-
bém, como filho do
Nordeste, deste Meio
Norte do Maranhão e
Piauí na classificação
dos geógrafos, estou
fugindo do frio de Bra-
sília, ou melhor, da
pneumonia que ataca nesses me-
ses no Planalto Central. Volto a
minha terra, o Maranhão, minha
grande paixão. Por que não con-
fessar? Venho em busca de Santo
Antônio, São João, São Pedro,
São Paulo e São Marçal, que são
festejados durante todos os dias
de junho pelos cordões do bum-
ba-meu-boi, mais de trinta gru-
pos, cada um com seu ritmo pró-
prio: Matraca, Tambor, Orques-
tra, Pandeirão, Costa de mão e
muitos outros inventados ou res-
suscitados de memórias antigas.

Já na casa dos noventa, car-
rego uma saudade morta da São
Luís da minha adolescência. A
cidade daquela época desapare-
ceu e, pior que a cidade, desapa-
receram também a quase totali-
dade dos amigos e das gentes com
quem convivi, das coisas, dos bon-

A Bandida da Luz
Vermelha

Walter Naime

A Bandida da Luz
Vermelha não é uma
mulher, tampouco tem
ligação com o crimino-
so. Esta "bandida" é
uma representação do
nosso senso de justiça
interior, a luzinha ver-
melha que acende em
nossa mente quando julgamos algo
como certo ou errado. Todos os
seres humanos são, por natureza,
julgadores, e essa luzinha é alimen-
tada pela combinação de experiên-
cias vividas e pelo livre arbítrio.

Em uma contraposição ao in-
fame Bandido da Luz Vermelha,
que aterrorizou a cidade de São
Paulo, com suas ações crimino-
sas, surge a figura da Bandida da
Luz Vermelha. Diferente do ban-
dido, cuja verdadeira identidade
era João Acácio, conhecido por
usar uma lanterna de luz ver-
melha durante seus crimes, a
Bandida da Luz Vermelha resi-
de na mente de cada ser huma-
no, funcionando como um indica-
dor moral, acionando uma "luzi-
nha vermelha" que nos alerta para
questões de certo e errado.

O Bandido da Luz Vermelha
era um criminoso notório, ativo
nos anos 1960, famoso por atuar
sozinho e planejar meticulosamen-
te seus assaltos, geralmente à noi-
te. Utilizava uma lanterna de luz
vermelha para amedrontar suas
vítimas e iluminar o ambiente, o
que lhe rendeu o apelido.

João Acácio planejava seus
roubos com precisão, estudando os
alvos e aproveitando a escuridão
da noite para garantir a surpresa e
minimizar a chance de ser pego.
Usava a lanterna vermelha como
seu principal apetrecho, não só para
iluminar, mas também para criar
uma atmosfera de terror. Seus rou-
bos financiavam um estilo de vida
de ostentação, e a escolha da noite
como período de atuação se dava
pela menor presença de testemu-
nhas e maior vulnerabilidade das
vítimas. Em juízes e magistrados,
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essa luz vermelha se ma-
nifesta como um rigoro-
so senso de justiça, ori-
entando suas decisões.
A luz vermelha é uma
ferramenta cerebral que
executa julgamentos
morais, indicando pos-
síveis transgressões an-
tes mesmo de uma ação
ser tomada.

A bandida da luz vermelha, ao
contrário do bandido, não pune.
Ela apenas indica, guiando nossas
ações com base em princípios mo-
rais. O bandido utilizava sua lan-
terna vermelha com a finalidade

de status e originalidade, simboli-
zando o mal que prospera na es-
curidão e no medo. Entretanto,
a luzinha vermelha interna é
uma força do bem, apontando
erros e prevenindo crimes.

O bem sempre vence o mal.
Podemos inutilizar a lanterna do
bandido ao manter nossa luzinha
ativa, atentos às nossas escolhas
e guiados por um senso de jus-
tiça apurado. A bandida da luz
vermelha simboliza a vitória do
discernimento moral sobre as
trevas da criminalidade.

Não permita que o bandido da
luz vermelha, com suas intenções
malignas, domine suas ações.
Mantenha sua luzinha vermelha
sempre acesa, atenta às circunstân-
cias e pronta para indicar o cami-
nho correto. Assim, a bandida da
luz vermelha, nosso guia moral in-
terior, prevalecerá, garantindo que
o bem triunfe sobre o mal.

Walter Naime, arquiteto-
urbanista, empresário.
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José Antonio Puppio

O Brasil, como um dos mai
ores produtores de etanol
do mundo, possui uma

oportunidade única de liderar glo-
balmente na transição para ener-
gias renováveis, principalmente
através do uso mais amplo do etanol.
Este biocombustível, derivado prin-
cipalmente da cana-de-açúcar,
apresenta-se como uma solução po-
tencialmente transformadora,
não apenas para a indústria au-
tomotiva, mas também para ou-
tros setores energéticos, incluindo
aviação e geração de eletricidade.

O etanol polui 80% menos que
o combustível fóssil. Desde a crise
do petróleo de 1973, o Brasil bus-
cou alternativas para diminuir a
dependência de combustíveis fós-
seis, culminando na criação do Pro-
grama Nacional do Álcool (Proál-
cool) em 1975. Este programa não
só estabeleceu o Brasil como um
pioneiro na utilização de combus-
tíveis renováveis, mas também aju-
dou a estabilizar o mercado inter-
no de açúcar, dando início a uma
indústria de bioenergia robusta. O
lançamento do carro à álcool em
1979, marcou um ponto significa-
tivo na história automotiva do Bra-
sil, promovendo a tecnologia de
motores apropriados ao etanol.

O etanol produzido a partir da
cana-de-açúcar é um exemplo no-
tável de combustível com baixa
emissão de carbono, emitindo, em
média, 80% menos gases de efeito
estufa do que o combustível fóssil.
Além disso, contribui para a segu-
rança energética do Brasil, redu-
zindo a necessidade de importações
de petróleo e promovendo a autos-
suficiência energética.

Olhando para o futuro, o se-
tor de etanol no Brasil está se ex-
pandindo para além do uso tradi-
cional como combustível veicular.
Novas tecnologias, como o etanol
de segunda geração (E2G), que uti-
liza resíduos agrícolas como maté-
ria-prima, prometem aumentar a
produção sem expandir a área culti-
vada. Além disso, inovações como o
uso de etanol para gerar hidrogênio
em células de combustível de aviação
estão sendo exploradas, o que poderia
revolucionar não apenas o setor de
aviação, mas também outros seto-
res como o automotivo e geração de
energia elétrica estacionária, como com-
bustível para termelétrica.

O recente anúncio da Stellan-
tis, que desenvolveu um motor to-
talmente a etanol, mostra uma evo-
lução em relação aos modelos flex
atuais, e demonstra a capacidade

do etanol de se adaptar às tecnolo-
gias modernas. Iniciativas que rei-
teram o seu potencial como líder
nas energias renováveis.

Para que o Brasil maximize o
potencial do etanol, são necessári-
as políticas governamentais que
incentivem seu uso, através de nor-
mas, reduções fiscais, e investimen-
tos em pesquisa e desenvolvimen-
to. É preciso uma estratégia de cons-

A Fapesp (Fun
dação de Am
paro à pesquisa

do Estado de São Pau-
lo) anunciou a consti-
tuição de 21 novos
Centros de Ciência
para o Desenvolvimen-
to (CCDs) em parceria
com universidades,
instituições de pesqui-
sas, secretarias de Es-
tado e outros órgãos de gover-
nos. O investimento da Funda-
ção será de aproximadamente
R$ 130 milhões. Assim como
os demais centros já em ope-
ração, os novos centros terão
a missão de buscar soluções
para desafios previamente de-
finidos pelas secretarias esta-
duais nas áreas de saúde,
energia, agricultura, manufa-
tura avançada, cidades inteli-
gentes, segurança pública e
meio ambiente. O Centro de
Inteligência de Dados em Saú-
de Pública (CID-SP Emergên-
cias), por exemplo, buscará
agilizar o atendimento da Cen-

des, único transporte
coletivo na época. Car-
ros? Nem pensar. Devia
haver no máximo vinte,
todos com os donos co-
nhecidos na cidade, e mais
cinco táxis, cujos motoris-
tas vestiam terno e gra-
vata e aceitavam corri-
das com hora marcada.

Procuro os tempos
da adolescência, dos caminhos pe-
los quais o destino me levou, de lí-
der estudantil, político, poeta, jor-
nalista e depois o homem na cons-
tituição da família. Todos e tudo
ofuscados por estes tempos de me-
nino, em que começava a descobrir
o mundo, as cores, a natureza, as
noites e os encantos no acompa-
nhamento das brincadeiras de
bumba-meu-boi pelos subúrbios da
Ilha de São Luís, com nosso pequeno
grupo de jovens intelectuais - Bandeira
Tribuzzi, José Carlos Macieira, Fer-
reira Gullar, Bello Parga, Lago Bur-
nett, Lucy Teixeira - e com os pin-
tores - Floriano, Cadmo, Figueire-
do, Pedro Paiva -, alguns já com
namoradas naquele tempo. Onde
estão? Na minha memória, e um
dia desaparecerão comigo.

Hoje, o São João é show, can-
tores de fora e da cidade, quadri-

lhas e danças portuguesas, além de
humoristas contratados pelos vá-
rios arraiais, que proliferam na ci-
dade e na televisão. Os vários ca-
nais de tevê locais, com anúncios
da disputa de público, a dizer que o
São João do Maranhão é o melhor
do mundo! E eu concordo!

Mas prossigo em minha bus-
ca dentro de mim e não encon-
tro mais aquele pobre São João
do meu tempo, mais belo que as
belas que hoje desfilam de bi-
quíni de índia, enfeitadas de
todas as cores, na mistura de
carnaval e Pai Francisco e Catiri-
na, personagens do Auto do Boi.

Os cultos de Santo Antônio,
São João e São Paulo sumiram,
mas São Pedro resistiu, e a procis-
são marítima ainda é um aconteci-

mento que mobiliza a cidade que
vai para as praias admirá-la.

Mas há uma novidade, que é
São Marçal, que não existia no
meu tempo. Hoje o último dia de
junho é reservado a ele e, no Bair-
ro do João Paulo, na praça tradi-
cional, a partir da meia-noite do
dia 29, ele já começa a ser festeja-
do com todos os cordões do
bumba-meu-boi, juntos numa
confraternização e no esqueci-
mento da disputa do mais belo
para jurar e entrar no mês de
julho com o mesmo São João,
agora louvando São Marçal.

Mas quem é São Marçal?
Muitos afirmam que ele não
faz parte da relação dos san-
tos católicos. Vou à Wikipé-
dia e lá encontro:

O Festejo de São João e
São Marçal são dois eventos reli-
giosos e da cultura popular realizados
em São Luís, capital do Maranhão.
Marcam o encerramento das fes-
tividades juninas no Estado.

Viva São João!
———
José Sarney, ex-presiden-
te da República, escritor,
membro da Academia
Brasileira de Letras

André Naves

O nascimento do
Plano Real, em
1994, representa

um marco significativo na
história econômica e po-
lítica do Brasil. Em um
contexto de hiperinflação
que assolava o país há dé-
cadas, o Plano Real foi
uma iniciativa essencial para esta-
bilizar a economia e devolver o
poder de compra à população bra-
sileira. Sob a liderança do então mi-
nistro da Fazenda, Fernando Hen-
rique Cardoso, e de sua equipe eco-
nômica, o Plano Real foi concebido
e implementado como uma verda-
deira "pedagogia democrática".

Fernando Henrique Cardoso
sempre destacou que o Plano Real
respeitava a autonomia individu-
al, sendo implementado de forma
pública, explicada e sem surpresas
ou tutelas. A transparência foi um
elemento fundamental para o su-
cesso do plano, pois permitiu que a
população entendesse e confiasse
nas medidas que estavam sendo
adotadas. Esse processo parti-
cipativo fez da sociedade brasi-
leira uma grande parceira na

cia Universidade Católica do Rio de
Janeiro. Também participaram do
consagrado plano, Pedro Malan e
Gustavo Franco. O PT, líder da mi-
noria, trabalhou e votou contra,
visando impedir a eleição de FHC
em 19995. Não conseguiu. Três
décadas depois, continuamos co-
memorando.

PONTO FINAL
Horrível a qualidade do fu-

tebol do XV. Impossível pior.
Dá dó da história do clube,
da sofrida torcida e até da
bola. É preciso rever urgente-
mente para evitar vexame.

Plano Real - Uma conquista democrática!
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implementação do pla-
no, contribuindo decisi-
vamente para o seu êxito.

Pérsio Arida, um
dos principais idealiza-
dores do Plano Real, fre-
quentemente ressalta
que o sucesso do plano
foi resultado dessa enor-
me parceria democrática.
Apesar das mudanças de

presidentes, governos e condições
sociais, a inflação nunca mais vol-
tou aos níveis alarmantes anterio-
res, graças à vigilância popular
que, por meio do voto, passou a
privilegiar a estabilidade mone-
tária. Essa vigilância constante é
um testemunho da importância do
engajamento cívico na manuten-
ção das conquistas econômicas.

Um episódio ilustrativo dessa
parceria democrática é narrado por
Gustavo Franco, outro membro
crucial da equipe econômica do Pla-
no Real. Nos primeiros dias do lan-
çamento do plano, ainda durante
a fase de transição com a Unidade
Real de Valor (URV), Franco viu
uma barraquinha na praia venden-
do um coco por uma URV. Para
ele, aquele momento simbolizou a
aceitação popular da nova moeda,

indicando que o plano estava no
caminho certo. A URV foi uma eta-
pa crucial na preparação para a
introdução do Real, pois substituía
gradualmente o Cruzeiro Real e
estabilizava a economia para o flo-
rescimento da nova moeda.

Com o lançamento do Real, o
valor das coisas tornou-se mais com-
preensível, facilitando o investimen-
to e o planejamento de longo prazo.
A superação da hiperinflação abriu
caminho para enfrentar outras ma-
zelas que afligiam, e ainda afligem, a
população brasileira. Novas estrutu-
ras sociais inclusivas e justas come-
çaram a ser erguidas, proporcionan-
do uma base mais sólida para o de-
senvolvimento do país. É importante
frisar que a estabilidade monetária

obtida com o Plano Real foi o ponto
de partida para o enfrentamento de
vários outros problemas brasileiros.
A inflação controlada possibilitou
um ambiente mais propício para
o crescimento econômico susten-
tável e para a implementação de
políticas sociais mais eficazes.

Entre tantos feriados vazios de
significado, que tal substituir um
deles pelo dia 1 de julho, que passa-
ria, então, a ser dedicado ao Plano
Real? Este dia serviria para cele-
brar uma das maiores conquistas
democráticas do Brasil, um marco
que transformou a vida de milhões
de brasileiros e continua a influen-
ciar positivamente o país.

O Plano Real é, sem dúvida,
uma conquista democrática que
merece ser celebrada e lembrada
por todos os brasileiros. Sua imple-
mentação transparente e participa-
tiva é um exemplo de como a De-
mocracia é um instrumento pode-
roso na construção de uma sociedade
Sustentável, Inclusiva e Justa!

André Naves, defensor
público federal, especi-
alista em Direitos Hu-
manos, Inclusão Social e
Economia Política.

cientização pública que destaque os
benefícios ambientais e econômicos,
incentivando uma mudança nos
padrões de consumo energético.

Com a proibição de carro mo-
vido a combustíveis fósseis, assim,
o Brasil não só pode diminuir suas
emissões de carbono e sua ativa-
ção flex - do caso desenvolvido para
o etanol, e a pendência de combus-
tíveis fósseis, como também lide-
rar globalmente no mercado de
energias renováveis.

A transição para uma econo-
mia de baixo carbono é essencial, e
o etanol está no centro dessa trans-
formação, promovendo um futuro
mais econômico e saudável.

José Antonio Puppio,
empresário e autor do
livro "Impossível é o que
não se tentou"

tral de Regulação de
Ofertas de Serviços
de Saúde do Estado
de São Paulo (Cross)
que recebe, diaria-
mente, milhares de
solicitações de con-
sultas,  exames e
transferências de
pacientes com casos
mais graves para hos-
pitais de alta comple-

xidade. O processo de decisão de
prioridade no atendimento
hoje é realizado em várias eta-
pas, envolvendo telefonemas, en-
vio de e-mails e de relatórios. Os
demais centros seguirão objetivos
semelhantes, buscando soluções
de desenvolvimento alternativos
sob uma ótica de tecnologia
mais avançada, maximizando
seus propósitos e objetivos
principais. Parabéns à Fapesp,
mais uma vez, pelo uso corre-
to de seus recursos aplicados
à sociedade brasileira.

Jose F. Höfling, biólogo-
Unicamp
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Rafael Jacob

No cenário energé-
tico global, no qual a
busca por fontes reno-
váveis de energia e com-
bustíveis tem sido uma
importante força motriz
de desenvolvimento tec-
nológico, o hidrogênio
verde surge como uma
solução transformadora, oferecen-
do uma alternativa sustentável aos
combustíveis fósseis. A produção e
o uso desse elemento, junto à cria-
ção de gasolina sintética, abrem
novas perspectivas de desenvolvi-
mento econômico e tecnológico.

O hidrogênio verde é produzi-
do pela eletrólise da água, utilizan-
do energia elétrica de fontes reno-
váveis, como solar e eólica. Este
processo garante que o hidrogênio
produzido seja livre de emissões de
carbono, ao contrário do hidrogê-
nio derivado de fontes fósseis.

Um dos avanços mais fasci-
nantes relacionados ao hidrogênio
verde é a produção de gasolina sin-
tética. Essa tecnologia combina hi-
drogênio verde com dióxido de car-
bono capturado da atmosfera para criar

Um futuro tecnológico possível de Piracicaba:
o hidrogênio verde e a gasolina sintética
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combustíveis líquidos. A
Porsche, por exemplo, já
opera uma planta in-
dustrial no Chile dedi-
cada à produção de
gasolina sintética, de-
monstrando a viabilida-
de comercial dessa tec-
nologia e pavimentando
o caminho para sua ado-
ção em escala global.

A implantação de plantas
industriais para a produção de
hidrogênio verde e gasolina sin-
tética requer investimentos sig-
nificativos em infraestrutura.
Contudo, os benefícios econômicos
são enormes. A construção e ope-
ração dessas plantas geram empre-
gos diretos e indiretos, impulsio-
nando a economia local e regional.
Além disso, o desenvolvimento de
uma cadeia produtiva robusta para
o hidrogênio verde pode atrair in-
vestimentos e empresas de alta tec-
nologia, fortalecendo o ecossistema
industrial de Piracicaba.

Piracicaba, com sua tradi-
ção em biocombustíveis, está
particularmente bem posicio-
nada para liderar essa nova
onda de inovação. A cidade já

possui uma infraestrutura ro-
busta e uma força de trabalho
qualificada, elementos essenci-
ais para a transição para a pro-
dução de hidrogênio verde e
gasolina sintética. Além disso,
o conhecimento tecnológico ad-
quirido na produção de etanol
pode ser adaptado para essas
novas tecnologias, acelerando
sua implementação e operação.

Assim, apostar no hidrogê-
nio verde não é apenas uma esco-
lha ambientalmente responsável,
mas também uma oportunidade
econômica de transformação.
Esta transição para uma econo-
mia mais sustentável é uma ne-
cessidade urgente diante das mu-
danças climáticas e um compro-

misso com as futuras gerações.
Portanto, é crucial que as li-

deranças empresariais e gover-
namentais de Piracicaba unam
esforços para promover o de-
senvolvimento dessas novas
tecnologias. Investimentos em
pesquisa e desenvolvimento,
parcerias público-privadas e
incentivos fiscais são algumas
das medidas que podem ser
adotadas para impulsionar
essa transformação. Com visão
estratégica e ação coordenada, Pi-
racicaba tem todas as condições
de se tornar um exemplo na revo-
lução energética sustentável.

O futuro verde de Piracicaba
depende das decisões e ações que
tomarmos hoje. Que a cidade con-
tinue a trilhar o caminho da ino-
vação e da sustentabilidade, li-
derando pelo exemplo e colhen-
do os frutos de um desenvolvi-
mento econômico alinhado com
a preservação ambiental.

Rafael Jacob, engenheiro
mecânico pela Universida-
de de São Paulo (USP) com
Especialização na Univer-
sidade do Porto - Portugal

Alexander Coelho

A proteção de dados pessoais
é um tema central na era digital,
especialmente após a implementa-
ção da Lei Geral de Proteção de
Dados (LGPD). No entanto, uma
série de incidentes de vazamentos
em órgãos públicos brasileiros desta-
ca um padrão preocupante de ne-
gligência e ineficácia na gestão
dessas informações sensíveis. Este
artigo examina os motivos pelos
quais o poder público brasileiro fa-
lha em proteger adequadamente os
dados pessoais dos cidadãos, ba-
seando-se em diversos casos recen-
tes e análises de especialistas.

Um dos principais desafios en-
frentados pelos órgãos públicos é a
infraestrutura tecnológica desatu-
alizada. A falta de investimentos
contínuos em atualização e manu-
tenção de sistemas de segurança
resulta em vulnerabilidades que são
facilmente exploradas por atacan-
tes cibernéticos. A burocracia esta-
tal, com seus processos lentos e
muitas vezes ineficazes, agrava ain-
da mais essa situação, dificultan-
do a implementação rápida e efici-
ente de medidas de proteção.

A ausência de uma cultura
organizacional voltada para a se-
gurança da informação é outro fa-

A ameaça dos dados pessoais no setor público
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tor crítico. Muitos servidores pú-
blicos não recebem treinamento
adequado sobre práticas de se-
gurança cibernética, o que au-
menta o risco de incidentes. Sem
uma compreensão clara da impor-
tância da proteção de dados, os
funcionários podem negligenciar
medidas básicas de segurança,
como o uso de senhas fortes e a
adoção de autenticação multifator.

Com a adoção crescente de tec-
nologias como a nuvem, Internet
das Coisas (IoT) e dispositivos mó-
veis, a superfície de ataque se am-
pliou significativamente. Isso tor-
na mais complexo o gerenciamen-
to e a proteção de dados, exi-
gindo soluções de segurança
avançadas que muitas vezes estão
além das capacidades técnicas e
financeiras dos órgãos públicos.

Casos recentes, como o vaza-
mento de dados no Ministério da
Saúde que expôs informações de 16
milhões de brasileiros, incluindo o
presidente, exemplificam as conse-
quências graves dessas falhas.
Além de prejudicar a confiança dos
cidadãos, esses incidentes podem
resultar em golpes financeiros di-
recionados e atrasos na prestação
de serviços públicos essenciais,
como foi o caso do Instituto Nacio-
nal do Câncer (Inca), que teve de

suspender sessões de radioterapia
devido a um ataque cibernético. A
exposição de milhões de dados de
beneficiários do INSS nesta se-
mana é mais um exemplo dessa
problemática recorrente.

A responsabilização dos
gestores e a transparência na
comunicação de incidentes são
essenciais para melhorar a se-
gurança da informação no se-
tor público. No entanto, muitos
órgãos ainda falham em imple-
mentar uma gestão eficaz de ris-
cos e uma análise preventiva de
vulnerabilidades. A aplicação de
sanções pela Autoridade Nacio-
nal de Proteção de Dados (ANPD)
a instituições públicas é um passo
positivo, mas a eficácia dessas me-
didas depende de um compro-
misso contínuo com a melhoria
das práticas de segurança.

O tratamento inadequado dos
dados pessoais pelo poder público
brasileiro é um problema multifa-
cetado que requer uma abordagem
abrangente e coordenada para ser
resolvido. Investimentos em tecno-
logia, capacitação contínua de ser-
vidores e uma cultura organizaci-
onal robusta de segurança são im-
perativos para proteger os dados
dos cidadãos e garantir a continui-
dade dos serviços públicos. A con-
formidade com a LGPD é apenas o
começo; é necessário um compro-
misso genuíno e persistente com
a segurança da informação para
restaurar a confiança pública e
prevenir futuros incidentes.

A recorrência de vazamentos
de dados em órgãos públicos levan-
ta a questão: estamos realmente
preparados para a era digital? Ou
estamos constantemente reagindo
a incidentes em vez de preveni-los?
A proteção dos dados dos cidadãos
deve ser uma prioridade estratégi-
ca e não apenas uma resposta a
crises, exigindo uma mudança ra-
dical na abordagem do governo em
relação à segurança cibernética.

Alexander Coelho, advo-
gado especializado em
Direito Digital e Prote-
ção de Dados

Antonio Roberto de Godoi

Neste texto não há posiciona-
mento racionalizado sobre o abor-
to. Aqui se parte do princípio de
que a lei dos homens é falha. Fa-
lha porque o homem é falho; im-
perfeito; corrupto e mau; logo,
quem somos nós para julgar?

Aqui se entende que há um
Poder Supremo (Deus-Pai Criador)
e cabe a Ele julgar os homens
pelos seus atos. O livre-arbítrio
de cada um é o poder de livre esco-
lha de todos os seus atos; e a cons-
ciência de cada um, o seu guia.

O hipócrita julga e arvora-se a
falar em nome do Deus-Criador;
tenta assumir cargo por autori-
dade própria, não por delegação
divina. A Suprema Criação tem
sua lógica e seus parâmetros
para medir e julgar nós pobres
mortais, robôs bioquímicos de
carne e osso facilmente mani-
pulados por inteligências malig-
nas e semeadoras de ódio.

A Criação é muito high tech
para a compreensão meramente
humana sobre a condenação ou
absolvição da humanidade ter-
restre, em sua maioria ainda ig-
norantes, inconscientes e de ní-
vel evolutivo primitivo.

A dimensão da espiritualida-
de, muito além da 5ª Dimensão co-
nhecida, ainda é incompreensível
para o ser humano egoísta, mes-
quinho e que sente mais plenitude
e prazer na semeadura do ódio do
que no cultivo do Amor no coração
dos seus semelhantes.

A "PEC do Estupro", como
popularmente se tornou conheci-
do o projeto de emenda à nossa
Constituição Federal, alteração de
nossa Carta Magna que permite
condenar crianças, meninas, ado-
lescentes e jovens estupradas com
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penas de 20 anos de prisão, muito
superiores às daqueles que as estu-
praram, é fruto de mentes doenti-
as e insensatas; reflexo de falsa
religiosidade e alinhamento com
o que há de pior na política: ide-
ologia de extema-direita; e em
nosso País representada pelo bol-
sonarismo fanático e cruel.

Essa PEC expõe homens que
se dizem religiosos, políticos zelo-
sos pela pátria e pela família, mas
que defendem, com absurdas
doses de ódio e intolerância, a
punição de inocentes vítimas de
abusos e estupro; e, de novo, co-
locando-se no lugar do Criador
Universal a ditar leis humanas
imperfeitas e hipócritas.

Deixar a cargo e à consciência
de cada um para decidir é o máxi-
mo respeito ao nosso Deus-Pai Cri-
ador e ao livre-arbítrio humano. A
Clava da Justiça Divina, implacá-
vel e certa, há de julgar inexoravel-
mente a todos igualmente: os que
usurpam o papel de legisladores,
formuladores de leis; e os que
acidentalmente venham a
transgredir as Leis Divinas.

O espetáculo deprimente, de-
magógico e hipócrita proporciona-
do pelos deputados e senadores da
extrema-direita brasileira em nos-
so Congresso Nacional e, por ex-
tensão e seguimento burro, da ta-
canha Câmara de vereadores de
Piracicaba (salvo raríssimas e
honrosas exceções: Rai de Al-
meida; Sílvia Morales do Man-
dato Coletivo; e Josef Borges)
reflete o tamanho de cada um; e o
interesse de cada um.

O último representante do Pai
Celestial-Criador na Terra, Jesus de
Nazaré - o Cristo encarnado - de
que forma reagiria se a ele se apre-
sentasse uma jovem em desespero
por uma questão abortiva? Alguém

se arrisca ou se atreve a dizer? Con-
denaria ou acolheria?

Os religiosos-políticos, traves-
tidos de senadores, deputados, ve-
readores, não são representantes
de Deus na Terra; e nem são cu-
radores das inúmeras pretensas
contas bancárias de Deus, em
cujo nome é arrecadado todo o
dinheiro possível dos ingênuos,
desavisados e inconscientes se-

guidores de igrejas, de pastores,
de padres e de bispos milionários.

Em nosso País, os políticos da
extrema-direita, senhores de visão li-
mitada e maldosa, fomentam o ódio
e o mantém aceso em seus fanáticos
seguidores ao ressuscitarem o tema
aborto, usando-o com fins políti-
cos e demagógicos. E num momento
nada a ver. O País precisa de paz.

A verdadeira doutrina Crísti-
ca é a do amor fraterno, não a da
condenação. Uma mulher estupra-
da, qualquer que seja a idade, pre-
cisa de amor e acolhimento. Não
de condenação! Os ignorantes das
leis metafísicas são os verdadeiros
cancros da humanidade, sempre a
elaborar leis injustas e impiedosas.
São cegos ditando regras.

A n t o n i o  R o b e r t o  d e
G o d o i ,  p e s q u i s a d o r ,
jornalista, radialista

Fábrica Boyes e a
preservação damemória
histórica de Piracicaba
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Walter Leandro
Guarda

A fábrica Boyes, um
legado de um passado
áureo no desenvolvimen-
to fabril, foi outrora o
motor da economia local
de Piracicaba. Hoje, esse
patrimônio histórico dis-
puta a atenção devido ao
processo de instalação de
um mega empreendimen-
to de capital privado. O direito à
propriedade é inalienável e garan-
tido por lei, desde que não ofenda
a memória histórica ou cause dano
ao entorno, porém este empreendi-
mento fere o decreto municipal
10.643. Esse boulevard será com-
posto por uma estrutura gritan-
te com quatro torres de 90 me-
tros cada, às margens do rio Pi-
racicaba, além de infringir uma
lei municipal de APP (Área de
Preservação Ambiental) e desca-
racterizar todo o complexo arqui-
tetônico do século XIX, incluindo o
palacete, os galpões da Boyes, o en-
genho e o Museu da Água.

O interesse nessa relação
conflituosa é que o grupo res-
ponsável pela Boyes propõe uma
revitalização do local, fomento
da economia e projeto inovador,
consentido por uma pequena
parcela de empresários e sindi-
catos locais, embriagados pela
especulação imobiliária. Além
do descaso histórico evidente, o
grupo ainda se coloca como ví-
tima ao solicitar isenção de IPTU
e contestar judicialmente o va-
lor venal, sem ao menos cum-
prir as obrigatoriedades na con-
servação do local desde sua
aquisição em 2007. Certamen-
te, Luiz de Queiroz, verdadeiro
empreendedor do século XIX,
antenado aos movimentos da
Revolução Industrial, pode ter
ferido alguns preceitos ambien-
tais e fiscais que não havia re-
gulamentação à época, mas os
empresários de hoje ferem a
memória ao apagar, com esse
projeto, o legado de Queiroz. Um
verdadeiro tiro na culatra.

Resta à população local mobi-
lizar-se para salvaguardar a defe-
sa da Fábrica Boyes, pois esse em-
preendimento pode até trazer re-
torno financeiro anunciado pela

ética neoliberal de
uma pequena par-
cela da elite local.
Após a  Boyes,  o
próximo desmonte
será o Engenho? Ou
a privatização do eleva-
dor, Parque do Miran-
te e Aquário Municipal
(projeto já posto em ur-
gência na sessão da Câ-
mara)? Serão entregues
à iniciativa privada

por manutenção defasada? Com
isso, o munícipe, que já paga im-
postos, não poderá desfrutar
desses espaços sem ter que pa-
gar ingresso ao patrão durante a
concessão de 25 anos.

Além das políticas públicas fragi-
lizadas, há a concessão a projetos que
ferem o patrimônio e a história da ci-
dade. Atualmente, o caipira já não se
reconhece em sua terra, onde a elite
instalada descaracteriza e subalterni-
za sua figura e seu território. De acor-
do com o CEO do empreendimen-

to, haverá moradias de diversas
faixas dentro do espectro social
(de alto padrão). Como dizia
Geraldo Vandré: "Tá vendo aque-
le edifício, seu moço? Eu ajudei a
construir", mas sou impedido
de frequentar ou mesmo morar.

A Fábrica Boyes é mais do que
um monumento de tijolos e arga-
massa; é um símbolo da identida-
de piracicabana. Sua destruição ou
descaracterização é uma afronta à
memória coletiva e um passo em
direção à perda irreparável de nos-
sa história. Que possamos, como
sociedade, encontrar um equilíbrio
entre progresso e preservação, ga-
rantindo que nosso passado não
seja sacrificado em nome de um
futuro insustentável e excludente.

Walter Leandro Guarda,
estudante de História da
Unisa e servidor público.
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Projeto de extensão alcança
3,4t de abóboras cabotiá

SSSSSOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADE

Câmara celebra 20 anos
do Samu em Piracicaba
Homenagem de iniciativa do vereador Gilmar Rotta (PDT) aconteceu no último dia 27

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba celebrou os 20 anos do Ser-
viço de Atendimento Móvel de Ur-
gência de Piracicaba - Samu, em
reunião solene no salão nobre "He-
lly de Campos Melges", na última
sexta-feira (28), às 19h30. A inicia-
tiva da solenidade foi do vereador
Gilmar Rotta (PDT), autor do re-
querimento 385/2024.

O Samu começou no Brasil por
meio de um acordo bilateral entre
o Brasil e a França, solicitado pelo
Ministério da Saúde. Criado pelo
Governo Federal em 2003, duran-
te a primeira gestão do presidente
Lula, o serviço foi oficializado pelo
Ministério da Saúde em 27 de
abril de 2004. Em Piracicaba, o
SAMU 192 foi implantado em 29
de junho de 2004, sendo um dos
primeiros 14 municípios do país
a ser habilitado. Antes, o servi-
ço era prestado pelo Resgate
Municipal, uma parceria da Pre-
feitura com o governo federal.

Atualmente, a equipe do
Samu em Piracicaba é com-
posta por 30 técnicos de en-
fermagem, 9 enfermeiros, 30
condutores, 15 médicos, 6 rá-
dio-operadores e 12 Técnicos de
Auxílio à Regulação Médica
(TARM), além de 2 funcioná-
rios administrativos e 3 au-
xiliares de limpeza. O serviço
atende, em média, entre 2,5 mil
e 3 mil pessoas por mês somen-
te em Piracicaba, além de reali-
zar transferências interunida-
des  pactuadas  desde  2015
com alguns municípios  da
microrregião. Durante a celebra-
ção dos 20 anos de atuação, foram
destacados desafios como a ade-
quação e expansão dos serviços e a
capacitação constante da equipe.
Propostas para beneficiar a popu-
lação também foram discutidas.

Rubens Cardia

Criado pelo Governo Federal em 2003, durante a primeira gestão do presidente Lula, o serviço
foi oficializado pelo Ministério da Saúde em 27 de abril de 2004

A iniciativa liderada pela Casa do Produtor Rural visa combater a
insegurança alimentar e promover uma alimentação saudável

Guilherme Leite
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Na formação da mesa de hon-
ra dos trabalhos, sob a presidência
do vereador Gilmar Rotta, estavam
presentes o secretário municipal de
Saúde, interino, Marcelo Pinto de
Carvalho, o representante do co-
mandante Nunes, da Guarda Civil
Municipal, Daniel Gonzales Neto,
o presidente do Sindicato dos Ser-
vidores Públicos Municipais, José
Valdir Sgrigneiro, a médica supe-
rintendente do setor de Urgência e
Emergência e coordenadora geral
do Samu, Flávia de Sá Molina, a
coordenadora de Enfermagem e
Núcleo de Educação do Samu, en-
fermeira Juliana Baldan de Barros,
o diretor do departamento Regio-
nal de Saúde de Piracicaba, DRS-
X, Moisés Taglietta, o presidente da
Unimed Piracicaba, Carlos Joussef, o

representante do Hospital dos Forne-
cedores de Cana de Piracicaba, gerente
médico, Rafael Angelo Tineli, e a repre-
sentante da Acipi (Associação Co-
mercial e Industrial de Piracicaba),
Elisabete Mazero. Também compu-
seram a formação da mesa o te-
nente Élio Douglas Marcolino
Lima, representando o comandan-
te do 16º, major Maxwell, e a deputa-
da estadual Professora Bebel.

Na sequência da solenidade
houve uma apresentação do músi-
co Umberto Paulo da Silva Nas-
cimento, acompanhado no vio-
lão pelo socorrista do Samu,
João Bovice. Além disso, foi apre-
sentado um vídeo enviado pelo
prefeito municipal Luciano Almei-
da (PP), com mensagens de con-
gratulações à equipe do Samu.

No ciclo de saudações, Elisa-
bete Mazero, Rafael Angelo Ti-
neli, Carlos Joussef, Moisés Ta-
glietta, Flávia de Sá Molina,
Valdir Sgrigneiro, Marcelo Pin-
to de Carvalho e a deputada esta-
dual Professora Bebel (PT) desta-
caram a relevância do Samu.

O vereador Gilmar Rotta men-
cionou o papel do Samu, passando
pelo processo histórico em Piraci-
caba, e comentou sobre desafios e
conquistas ao longo dos anos.

Na solenidade também foi
apresentado um vídeo sobre os
contemplados da noite, e Maria
Cristina Marcos Colonnese falou
em nome de todos, destacando a
satisfação em serem agraciados e
agradecendo pelo reconheci-
mento dos desafios da profissão.

Por mais de 10 anos, a Casa
do Produtor Rural (CPR) tem rea-
lizado o SolidarESA 'Luiz de Quei-
roz', projeto de extensão universi-
tária que, através da agricultura
sustentável no campus 'Luiz de
Queiroz', fornece alimentos para
entidades assistenciais em Piraci-
caba. Desde 2013, foram doadas
23,7 toneladas de alimentos, como
arroz, feijão, batata, cenoura, be-
rinjela, abobrinha, entre outros
produtos agrícolas.

Este ano, o foco foi no cultivo
de abóbora cabotiá, alimento rico
em minerais, como ferro, cálcio,
magnésio e potássio. É também
uma fonte elevada de betacarote-
no, fibras e vários nutrientes, sen-
do adequada para consumo tanto
do fruto quanto da semente. Essas
características fazem da abóbora
um alimento muito saudável para
o corpo humano.

A escolha da cabotiá conside-
rou a crescente valorização no mer-
cado, a possibilidade de diversifi-
cação de culturas nas proprieda-
des rurais familiares e os benefíci-

os que pode proporcionar à saúde.
A colheita foi especialmente

abundante, resultou em 3,4 tone-
ladas de abóboras, refletindo o es-
forço coletivo e a generosidade de
todos os envolvidos. As entidades
assistenciais beneficiadas foram:
Aliança de Misericórdia, Apaspi,
Avistar, Caravanaarte, Casa do
Bom Menino, Centro de Reabilita-
ção, Educando pelo Esporte, Fome
1, Lar Betel, Lar dos Velhinhos, Lar
Franciscano e Rotary. E ainda, di-
versas famílias das comunidades
dos bairros Jardim Oriente, Renas-
cer, Portelinha e Algodoal.

"As abóboras serão utilizadas
para criar refeições nutritivas e sa-
borosas, e serão elaboradas pelos
profissionais de cada entidade as-
sistencial, que se empenham em
preparar pratos que não só alimen-
tam o corpo, mas também o cora-
ção. Além disso, serão promovidas
oficinas culinárias para as famílias
beneficiadas, estimulando hábitos
alimentares saudáveis", destacou
Marcela Matavelli, coordenadora
da Casa do Produtor Rural.
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EducaTrilha na Escola teve programação especial em junho
No mês de junho, o Programa

EducaTrilha na Escola intensificou
suas atividades, propiciando aos
professores e estudantes de esco-
las municipais, estaduais e parti-
culares oportunidades diferencia-
das de aprendizado, aproveitando
a agenda das Semanas Integradas
do Meio Ambiente de Piracicaba
(Simapira). O EducaTrilha é um
programa organizado pela Prefei-
tura de Piracicaba, por meio da
Secretaria de Infraestrutura e Meio
Ambiente (Simap), e parceiros.

O primeiro encontro do mês
foi no Espaço Cacuí do Imaflora,
ONG que atua na área socioambi-
ental. Os professores e coordena-
dores pedagógicos tiveram a opor-
tunidade de refletir sobre o traba-
lho em rede, trocar ideias sobre os
projetos de educação ambiental,
cultural, inclusiva e de promo-
ção da saúde e bem-estar no en-
frentamento às mudanças glo-
bais que estão desenvolvendo
em suas escolas. Além disso, a
equipe do EducaTrilha organi-
zou ainda uma tutoria indivi-
dual com cada escola, para ou-
vir as ideias de projetos das
unidades de ensino, contribuin-
do, assim, com a construção das
atividades que serão desenvolvidas.

"É maravilhoso ver o movi-
mento das escolas construindo os
projetos no EducaTrilha e esse
momento de tutoria é precioso para
podermos auxiliar os professores e
coordenadores das escolas, abor-
dando os temas advindos do diag-
nóstico socioambiental de forma par-
ticipativa e crítica", comentou Maria
Luísa Bonazzi Palmieri, idealizado-
ra e coordenadora do programa.

Marcos Antônio dos Reis,
coordenador geral da Escola Es-
tadual Felipe Cardoso, aprovou
a iniciativa. "Achei muito inte-
ressante a metodologia, preten-
do fazer uso dela na minha es-
cola. É interessante e importan-
te essa tutoria prestada, pois di-
reciona as ações, aponta um norte
para o que realmente importa, além
de contribuir com ideias e reflexões
que se somam ao projeto em de-
senvolvimento", disse.

Na sequência, um encontro foi
realizado no Instituto CLQ, tendo
como tema o uso de uma estação
meteorológica como ferramenta de
educação ambiental.

A professora Poline Carro-
quei, do Instituto Saber, ressal-
tou que o uso desse aparato tecno-
lógico torna acessível e cria proximi-
dade com temas extremamente rele-
vantes no cenário atual. "Amplia-
mos nosso olhar para nos man-
termos na busca de novos conhe-
cimentos e investigações, e tornar
nossos alunos cada vez mais crí-
ticos e transformadores da nos-
sa realidade", destacou.

Outra atividade foi realizada
na Casa do Hip Hop, na qual os
professores vivenciaram atividades
corporais, conheceram a história
do espaço, sua horta comunitária
e suas ações.

Já no final do mês, o encon-
tro foi realizado no Núcleo de
Educação Ambiental, da Simap,
e teve como foco a compreensão
sobre os critérios de avaliação do
programa e como construir um
portfólio, que é apresentado a
cada ano no mês de outubro, com
todas as ações de educação am-

biental, cultural, inclusiva e de
promoção da saúde e bem-estar
no enfrentamento às mudanças
globais desenvolvidas na escola e
sua relação com os critérios de
pontuação, baseados nas Políti-
cas Nacional, Estadual e Munici-
pal de Educação Ambiental, nos
Objetivos do Desenvolvimento
Sustentável (ODS), na Base Naci-
onal Comum Curricular e em es-
tudos relativos a tais temas.

A partir da análise desses
portfólios, os professores das es-
colas mais bem pontuadas ga-
nham uma viagem a uma área
protegida da Fundação Florestal
escolhidas por eles.

"Esse encontro foi muito
importante, porque começa-
mos a conversar com os pro-
fessores sobre os critérios de
pontuação do EducaTrilha e
de que forma eles dialogam

com os processos educativos
nas escolas. Para isso, reali-
zamos uma metodologia interes-
sante, o café com prosa, no qual
os professores foram divididos
em grupos para conversarem
sobre cada critério de avaliação.
Isso possibilitou o aprofunda-
mento do tema e a troca de
experiências entre escolas e
docentes", explicou Laís Fer-
raz de Camargo, educadora
ambiental da Simap.

Além dos encontros com os
professores e todos os desdobra-
mentos de atividades nas escolas,
o EducaTrilha também realizou vi-
sitas com os estudantes na Esta-
ção Experimental de Tupi. No to-
tal, o programa vai oferecer 14 visi-
tas com escolas municipais e parti-
culares, as quais são planejadas e
realizadas pelos professores, com
apoio da equipe do programa.

Os participantes tiveram oportunidades diferenciadas para
aprimorar o conhecimento

Divu lgação
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Palestra sobre Santa Muerte
faz arrecadação de alimentos

No dia 11 de julho, às 19h30,
acontecerá na T. U. Caboclo Jiboia e Zé
Pelintra das Almas a palestra "Santa
Muerte: culto e devoção". O evento visa
esclarecer o culto à Santa Muerte, de
origem mexicana, que é frequente-
mente associado a preconceitos e
incompreensões, incluindo uma li-
gação direta ao narcotráfico.

O palestrante, Ademir Bar-
bosa Júnior (Pai Dermes de
Xangô), afirma que "o culto à
Santa Muerte é riquíssimo, de
grande diversidade, com ele-
mentos que associam o catoli-
cismo popular à cosmovisão me-
soamericana. Cultuar a Santa
Muerte é celebrar a vida plena."

Pai Dermes, que em breve pu-
blicará um livro sobre o tema, man-
tém no Instagram o perfil @santa-

muertecultoedevocao. Ele esclare-
ce que a palestra, assim como o li-
vro e o perfil no Instagram, têm o
intuito de esclarecer e apresentar o
culto, além de dissolver preconcei-
tos. Sobre a associação entre Santa
Muerte e o narcotráfico no Méxi-
co, ele observa que diversas violên-
cias ao longo da história foram co-
metidas em nome de diversas reli-
giões e figuras espirituais. Pai Der-
mes enfatiza que tais associações
dizem mais sobre o comportamen-
to humano do que sobre as repre-
sentações do espiritual e do divino.

As inscrições para a palestra
devem ser feitas pelo WhatsApp
19997064603. O evento é gratuito,
conta com apenas 20 vagas e soli-
cita-se aos participantes a doação
de 1 kg de alimento não perecível.

Palestra acontece dia 11, no T.U. Caboclo Jiboia e Zé Pelintra das Almas
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Licitações serão transmitidas ao vivo pelas redes sociais
As sessões presenciais de li-

citação realizadas pelos órgãos
da Administração Direta e In-
direta do município serão
transmitidas ao vivo, por meio
das redes sociais. De autoria do
vereador André Bandeira
(PSDB), o projeto de lei 209/
2023 foi aprovado em duas dis-

cussões nas 6ª e 7ª Reunião Ex-
traordinária de 2024, nesta
quinta-feira (27).

O projeto visa aumentar a
transparência nas licitações dos
órgãos da Administração Dire-
ta e Indireta de Piracicaba,
transmitindo ao vivo essas ses-
sões pela internet. Isso permiti-

rá que os cidadãos acompa-
nhem e fiscalizem as licitações
sem a necessidade de presença
física, eliminando barreiras
como deslocamento e exposição
da identidade.

Para o vereador André Ban-
deira (PSDB), a medida promo-
ve o princípio constitucional da

publicidade, aprimora a trans-
parência nos gastos públicos,
divulga informações de inte-
resse público e fortalece o
controle social.  Além disso,
está em conformidade com a
Lei de Acesso à Informação e
não altera as regulamenta-
ções de licitação existentes.
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Aquisição de energia pelo mercado livre
gera economia de R$ 5 mi em 4 meses
Previsão é que, até o fim do ano, a autarquia economize aproximadamente R$ 16 milhões em energia elétrica

O novo contrato de aquisição
de energia elétrica pelo Ambiente
de Contratação Livre (ACL), imple-
mentado em janeiro deste ano pelo
Semae (Serviço Municipal de Água
e Esgoto), gerou uma economia de
R$ 5 milhões nos primeiros quatro
meses do ano. Também conhecida
como mercado livre de energia, a
modalidade permite que os consu-
midores negociem as condições de
compra de energia elétrica com as
geradoras ou comercializadoras, e
não somente tenha esse forneci-
mento pelas concessionárias de
energia. A previsão é que, até o fim
do ano, a autarquia economize R$
16 milhões em energia elétrica, e em
cinco anos, essa economia chegue
a mais de R$ 79 milhões.

Isso representa uma redu-
ção de 40% do custo em relação
à energia adquirida em conces-
sionárias, como ocorre hoje.

Para aderir ao mercado livre
de energia, foram realizados estu-
dos técnicos a partir de 2022. O le-
vantamento interno realizado pela
Divisão de Manutenção e Instala-
ção Eletromecânica apontou que a
energia elétrica consumida pelo
Semae representou um montante
de R$ 43,2 milhões em 2022, custo
que se elevou para R$ 45,3 milhões
em 2023, e que deve baixar para
cerca de R$ 28 milhões em 2024,
com a nova modalidade.

Esse valor economizado pode
ser disponibilizado para melhorias
e ampliações no sistema de abaste-

cimento, atendendo a demanda de
consumo de água da cidade.

"A mudança na aquisição de
energia já vem mostrando resulta-
dos nestes primeiros meses de tran-
sição, um sinal vantajoso para a
autarquia. Através desse mode-
lo, podemos utilizar os recursos
economizados e investir em me-
lhorias na estrutura e amplia-
ções no sistema de abastecimen-
to, garantindo que a demanda
de consumo de água da cidade
seja atendida de forma mais efi-
ciente, beneficiando a todos a lon-
go prazo", comenta o presidente da
autarquia, Artur Costa Santos.

O novo contrato de aquisi-
ção de energia pelo ACL atende
as 17 Unidades Consumidoras

do Semae, como a Estação de
Tratamento de Água (ETA) Ca-
pim Fino e as Estações Elevató-
rias de Água Tratada (EEAT),
como a XV de Novembro, Dois
Córregos e Boa Esperança, que
representam 97% do total de
gastos com energia elétrica da
autarquia. Somente o sistema de
distribuição dessa energia e ma-
nutenção da rede continuam
sendo de responsabilidade da
concessionária CPFL.

INVESTIMENTOS - A ação
faz parte do plano de gestão do Se-
mae que segue o princípio da eco-
nomicidade, minimizando os gas-
tos públicos, sem comprometer a
qualidade do serviço prestado à
população. Além de realizar ações

que geram economia do dinheiro
público, o Semae está investindo,
neste ano, em torno de R$ 150 mi-
lhões para mais melhorias. Os pro-
gramas Desenvolve SP, Financia-
mento à Infraestrutura e ao Sane-
amento (Finisa) I e II contemplam
os recursos, além de investimentos
próprios da autarquia.

No final de junho, a autarquia
entregou a ampliação da Estação
de Tratamento de Lodo (ETL) Ca-
pim Fino, e anunciou o início das
obras de ampliação da Estação de
Tratamento de Água (ETA) do Ca-
pim Fino, que estão dentro do pa-
cote de ampliação do abastecimen-
to. Importante destacar que o Se-
mae já executou e entregou obras
importantes para ampliar o forne-

cimento de água em Piracicaba.
Entre elas estão a ampliação

da adutora Marechal, que benefi-
ciou mais de 100 mil pessoas; adu-
tora Monte Feliz, que abastece mais
de 20 mil pessoas nos bairros Mon-
te Feliz e Água Branca; substitui-
ção de rede na avenida São Paulo;
interligação de rede Marechal-Pau-
liceia; extensões de rede na aveni-
da Raposo Tavares e também para
as áreas rurais Monjolinho e Pau
D'Alinho, e a troca de cerca de
30 metros de rede da adutora
ETA Luiz de Queiroz-EEAT Ma-
rechal Deodoro. Reformas e
ampliações entregues da Casa
de Bombas Marechal e em an-
damento as Casas de Bombas
Unileste, Pauliceia e ETA 3.

AAAAATRAÇÕESTRAÇÕESTRAÇÕESTRAÇÕESTRAÇÕES

Shopping Piracicaba inicia
projeto de férias em julho

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555

O alto-astral das férias toma
conta do Shopping Piracicaba. Du-
rante todo o mês de julho, o que
não faltam são opções de entrete-
nimento e também de compras
para renovar o guarda-roupa das
crianças, levar para casa um brin-
quedo novo ou saborear um doce
no intervalo das brincadeiras. Uma
ação bastante esperada é o "Pira
nas Férias: o seu passaporte da di-
versão", em que a criançada brin-
ca e ainda pode trocar os carimbos
no passaporte por um brinde e apro-
veitar descontos exclusivos nas lo-
jas de artigos infantis.

"Nesta temporada de diver-
são, que se estende de 1º a 31 de
julho, as opções no mall vão de fil-
mes a brincadeiras com realidade
virtual, passando pelo maior par-
que de trampolins do Brasil", afir-
ma Andreia Vidal, gerente de Ma-
rketing do Shopping Piracicaba.

Com o "Pira nas Férias: o seu
passaporte da diversão", a criança
pode brincar no mínimo em cinco
atrações e colecionar carimbos no
passaporte. Depois, é só trocar por
um brinde. Os cupons disponíveis
no passaporte, também dão direito
a descontos em várias lojas de arti-
gos infantis.

Para participar da ação, basta
retirar o passaporte no Espaço Cli-
ente, localizado no Piso L1. "É per-
mitido um passaporte por criança",
reforça Andreia. Com cinco carim-
bos, o brinde também pode ser re-
tirado no mesmo local do shopping.

As lojas que participam com
descontos para o cliente são:
Bibi Calçados, Criamigos, Milon,
Puket, Tip Top, Kidstok, Art
Reborn, Fom, Fini, Ri Happy,
Pica-Pau Brinquedos e O'Store.

DIVIRTA-SE
Cine Araújo: mês com progra-

mação de filmes para as férias.
Jump Mania: o primeiro

parque de trampolins do Brasil
é um ótimo programa em famí-
lia.  As atrações são "Open
Jump", uma área livre com vá-
rias camas elásticas; "Enterra-
da", para quem quiser treinar
para ser um astro do basquete;
"Foam Pool", uma verdadeira
piscina de espumas.

Aventura City: brinquedo-
teca com recreação e atrações,
como piscina de bolinhas, brinque-
dão, minicidade e videogame.

Ocean Play: na Praça de
Eventos Sul,  as crianças se
divertem em pequenos obstá-
culos, escorregadores, piscina
de bolinhas, coqueiro giratório,
dois telões com projetores inte-
rativos, várias esculturas de
baleias e golfinhos.

Fair Play: espaço de diversões
e brinquedos eletrônicos.

Happy Machine: espaço com
máquinas de ursinho de pelúcia
(claw machine).

Mixtou: o parque de realida-
de virtual tem quatro brinquedos
com várias opções de jogos.

Dionelly Brinquedos: localiza-
do no piso L1, aluguel de carrinhos
de controle remoto para as crian-
ças andarem pelo mall.

Kolméia Kids: no piso L1,
aluguel de animais de pelú-
cia com controle remoto para
as crianças passearem mon-
tadas pelo shopping.

Mini Cars Tour: no piso L2,
aluguel de carrinhos de contro-
le remoto para as crianças cir-
cularem pelo mall.
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Tutores da EAAB realizam oficina na USF Kobayat Líbano
A Secretaria Municipal de Saú-

de segue com as ações para a am-
pliação da Estratégia Nacional para
Promoção do Aleitamento Mater-
no e Alimentação Complementar
Saudável (EAAB), incentivada pelo
Ministério da Saúde em Piracica-
ba. Para isso, os tutores da EAAB
realizarão a Oficina de Trabalho
que sensibiliza a equipe para inici-
ar o processo de implantação nas
Unidades de Saúde da Família
(USFs). Desta vez, a capacitação é
com as equipes da USF Kobayat
Líbano, no dia 5, das 13h às 17h.
Neste ano, outras cinco unidades
foram treinadas: USFs Costa Rica,
Vem Viver, Monte Líbano 2, Mário
Dedini 2 e Tatuapé 1.

O ordenador de despesas da
Secretaria de Saúde, Marcelo Pin-
to de Carvalho, reforçou que du-

rante a realização da oficina, a uni-
dade precisará permanecer fecha-
da para atendimento. "É uma exi-
gência do Ministério da Saúde que
todos os profissionais desta uni-
dade participem da capacitação
técnica. Desta forma, as equi-
pes já estão informando a po-
pulação antecipadamente sobre
esta suspensão do atendimento no
dia da capacitação, além disso, já
estão sendo afixados cartazes in-
formando à comunidade sobre o
treinamento", destacou.

A Estratégia Nacional para Pro-
moção do Aleitamento Materno e Ali-
mentação Complementar Saudável no
SUS - Estratégia Amamenta e Alimen-
ta Brasil (EAAB) tem como objeti-
vo qualificar o processo de traba-
lho dos profissionais da atenção
básica com o intuito de reforçar e

Durante a capacitação, no dia 5, das 13h às 17h, a unidade terá expedi-
ente suspenso, conforme orientação do Ministério da Saúde

Divulgação

incentivar a promoção do aleita-
mento materno e alimentação com-
plementar saudável para crianças

menores de dois anos no âmbito
do Sistema Único de Saúde (SUS),
instituída em setembro de 2013.

EEPEEPEEPEEPEEP
Aluna da tem projeto premiado pelo Fórum de Talentos 2024

A aluna Caroline Marques Vi-
eira, do 7º semestre do curso de
Engenharia de Produção da Es-
cola de Engenharia de Piracica-
ba (EEP), teve no último dia 27
de junho o seu projeto de me-
lhoria na linha de produção
premiado pelo Fórum de Talen-
tos 2024 da Bosch Power Tolls.

Caroline, que é estagiária de
projetos na empresa, se destacou
ao elaborar um plano sobre o rea-
proveitamento da matéria prima
utilizada na fabricação de estato-
res, uma parte do motor utilizado
nas ferramentas elétricas.

O coordenador do curso de
Engenharia de Produção, André de
Lima, disse estar feliz pelo desem-

penho da aluna, lembrando que o
Fórum de Talentos da Bosch é re-
conhecido no mercado de trabalho
por sempre oferecer inovações que
mudam a história fabril e da socie-
dade como um todo. "Destacar-se
num evento como este é um gran-
de diferencial na vida de qualquer
profissional frisou Lima".

Caroline lembrou que o
principal atrativo do seu proje-
to estava focado na redução de
custos e sustentabilidade, aten-
dendo assim aos critérios de
ESG que avaliam o desempenho
de uma empresa em três áreas
principais, sendo elas meio am-
biente, social e governança cor-
porativa. "Credito muito deste

O projeto se destacou ao elaborar um plano sobre o reaproveitamento
da matéria prima utilizada na fabricação de ferramentas elétricas

resultado aos ensinamentos da
EEP que tem ajudado os seus
alunos a pensarem fora da cai-
xa e trazer soluções inovadoras,

nem sempre voltadas à tecnolo-
gia, mas com o olhar voltado
para melhorar o que já está sen-
do feito", revelou Caroline.

Divulgação
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Mandato coletivo questiona licitação
e execução de serviço de R$ 670 mil

Na 39ª Reunião Ordinária da
Câmara Municipal de Piracicaba,
realizada na noite desta quinta-fei-
ra (27), foi aprovado o requerimen-
to 781/2024, de autoria da verea-
dora Silvia Morales (PV), do Man-
dato Coletivo "A cidade é sua".

O requerimento solicita ao
Chefe do Executivo informações de-
talhadas sobre a prestação de ser-
viços de consultoria para a elabo-
ração de um Diagnóstico Técnico e
Comunitário do Território e da
Política Urbana de Piracicaba, e ela-
boração de Conferência da Cidade.

A vereadora declarou que teve
conhecimento de um pregão eletrô-
nico para a contratação desses ser-
viços, com prazo total de 150 dias,
divididos em cinco etapas, conforme o
cronograma físico-financeiro.

Silvia Morales destacou que a
revisão do Plano Diretor de Desen-
volvimento do Município de Piraci-
caba foi aprovada pela Lei Comple-
mentar nº 405/2019, com vigência
de 10 anos. Ela também pontuou que
a Conferência da Cidade, realizada
em 25 de maio de 2024, incluiu uma
palestra e contou com uma comissão

organizadora formada pelo Conse-
lho da Cidade e outros membros. No
requerimento, ela pede esclarecimen-
tos sobre do que se trata o diagnósti-
co pretendido e por que ele está sen-
do realizado fora do período de revi-
são do Plano Diretor. Questiona tam-
bém quais foram as empresas parti-
cipantes da licitação e qual é o escopo
específico de trabalho. Além disso,
visa saber se a execução está sendo
cumprida conforme o cronogra-
ma físico-financeiro do pregão nº
538.013/2023.

Silvia Morales questiona por
que houve o pagamento de 20% no
último mês de vigência do contra-
to, considerando que a Conferên-
cia da Cidade ocorreu antes das
demais atividades previstas. Ela
também indaga sobre o critério
homem×hora utilizado para esti-
pular o valor do serviço.

A vereadora quer entender a
"lógica da inversão do trabalho",
com a Conferência das Cidades ser
realizada antes do diagnóstico, e a
razão de colher entrevistas com
todos os usuários do SEMAE, se
favelas e assentamentos irregula-

res, principais públicos deste obje-
to, não são atendidos pelo SEMAE.

Ao justificar a propositura, Sil-
via Morales destacou que o valor
do edital é de 670 mil reais e consi-
derou "no mínimo estranho" o ob-
jeto do edital. "Fomos questionados

por alguns colegas, arquitetos, ur-
banistas, primeiro porque sabemos
que esse diagnóstico territorial é fei-
to a cada 10 anos com a revisão do
Plano Diretor. Isso foi feito em 2019,
então, teoricamente, não seria ne-
cessário outro tão cedo", afirmou.

LLLLLEGISLAEGISLAEGISLAEGISLAEGISLATIVTIVTIVTIVTIVOOOOO

Sem resposta a suas indicações,
vereador volta a cobrar Executivo

Com quatro indicações enca-
minhadas ao Executivo no início
do ano e sem resposta efetiva a elas,
o vereador André Bandeira (PSDB)
agora faz uso de requerimentos
para cobrar da administração mu-
nicipal a realização de melhorias
em bairros. As proposituras foram
aprovadas nesta quinta-feira (27),
na 39ª Reunião Ordinária.

O parlamentar cita a "situa-
ção crítica" de árvores em dois en-
dereços e solicita a poda na altura
do número 2.524 da rua Campos
Salles, na Vila Independência, ob-
jeto do requerimento 770/2024, que
reforça o pedido feito por ele em
fevereiro na indicação 455/2024; e
próximo ao número 742 da aveni-
da São João, esquina com a rua
Barão de Piracicamirim, no Cen-
tro, demanda expressa no requeri-
mento 786/2024, reiterando o rei-
vindicado em março na indicação

1.293/2024. Já no requerimento
782/2024, André Bandeira cobra
a poda da árvore situada em fren-
te à clínica Espaço Terapêutico, lo-
calizada no número 1.034 da aveni-
da Brasil, no bairro Cidade Jardim, re-
petindo o pedido que ele fez em feverei-
ro na indicação 457/2024, em cuja
resposta o Executivo informou que
"a solicitação foi encaminhada para
o setor de análise".

Também em frente à clínica, o
vereador pede, no requerimento
783/2024, a demarcação de vaga
reservada para embarque e desem-
barque de pessoas com deficiência
e idosos, que havia sido objeto da
indicação 460/2024, encaminhada
ao Executivo em fevereiro.

Nos quatro requerimentos,
André Bandeira questiona a Pre-
feitura se é possível atender aos
pedidos contidos nas indicações e
o prazo para realizar os serviços.
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Prefeitura inaugura
Centro de Operações
Armazém será utilizado para abrigar serviços da SME e
da Semad, que atualmente funcionam em imóveis alugados

Divulgação

O prefeito Luciano Almeida
inaugurou na manhã de ontem (2)
um Centro de Operações localiza-
do na Av. Professor José Ribeiro
Borges, 50, no bairro Parque Ta-
quaral. O espaço vai abrigar servi-
ços da Administração Municipal
em um único local, incluindo o De-
partamento de Saúde do Escolar e
de Mobiliário, da Secretaria de Edu-
cação, e o Arquivo Público, da Se-
cretaria de Administração.

O uso do espaço irá gerar uma
economia de aproximadamente R$
32 mil por mês para a Prefeitura,
R$ 384 mil por ano, visto que os
setores transferidos para o novo
espaço funcionam em prédios
alugados atualmente. A econo-
mia da SME será de aproxima-
damente R$ 20 mil por mês, e da
Semad, R$ 12 mil por mês.

"Com essa entrega, passamos
a ter um centro logístico integrado
para todas as estruturas de almo-
xarifado da nossa Prefeitura. Esse
espaço também irá solucionar o
problema com aluguéis de barra-
cões que abrigam materiais e do-
cumentos municipais. O uso
desse espaço irá proporcionar
mais eficiência e controle de es-
toque para os setores", afirmou
o prefeito Luciano Almeida.

O secretário de Educação,
Bruno Roza, destacou: "É im-
portante frisar que há uma

O prefeito Luciano Almeida, acompanhado por secretários, técnicos da prefeitura e autorida-
des, inaugurou o Centro de Operações, no bairro Parque Taquaral

mudança cultural em curso, de
organização interna e de rotinas.
Vamos centralizar nossos serviços
e estoques, otimizando recursos ao
deixar de pagar valores altos em
aluguel e passando a funcionar
em um espaço próprio."

De acordo com o secretário de
Obras e Zeladoria, Márcio Marino,

que esteve na inauguração, a re-
forma custou R$ 1.710.964,98 e le-
vou cerca de um ano para ser con-
cluída. A obra incluiu a substitui-
ção total do telhado, instalação elé-
trica e hidráulica, troca do piso,
pintura interna e externa, instala-
ção de sistema de combate a incên-
dio, troca de janelas, reforma dos

banheiros e ligação dos sistemas
de esgoto e águas pluviais.

O espaço conta com cinco bar-
racões, cozinha, três banheiros (um
deles acessível para pessoas com
deficiência), lavanderia, duas sa-
las administrativas, recepção e sala
de espera. Todos os barracões pos-
suem saídas independentes.

FFFFFÉRIASÉRIASÉRIASÉRIASÉRIAS

Thermas de São Pedro tem
atração para toda família

As férias de julho do Thermas
de São Pedro terão diversão garan-
tida para todos. O parque aquáti-
co, que é um dos mais completos
do país e está localizado a apenas
180 km da capital paulista, em meio
à natureza, oferece atrações para
todas as idades e perfis de público,
e apresenta as "Férias do seu Jei-
to", para toda a galera se divertir,
seja na vibe relax ou adrenalina.

A curtição no parque acontece
nas mais de 20 atrações para toda
a família, como o maior Parque
Infantil da América Latina, diver-
sas piscinas, ofurôs, cascatas, bal-
de maluco, complexo de toboáguas,
Fazendinha Vô Bráulio, equipe de
recreação e suas diversas brinca-
deiras durante o dia todo, e a Ilha
da Aventura, o parque inflável que
estará exclusivamente no período.
Tudo isso em águas quentinhas de
até 36ºC e contato com a natureza,
em uma paisagem de tirar o fôlego.

Para que a curtição em famí-
lia seja ainda melhor, o parque pre-
parou um combo especial, com 4
ingressos a partir de R$ 144,90 (2
adultos + 2 infantis).

E ainda no mês de julho, os
visitantes continuarão aproveitan-
do o famoso Arraiá do Thermas,
uma das principais e mais tradici-
onais festas da região, com qua-
drilhas, gincanas, barraca do bei-
jo, pescaria, comidas típicas, músi-
ca ao vivo e muito mais, que acon-
tece aos sábados e domingos.

SERVIÇO:
"Férias do seu Jeito" no Ther-
mas de São Pedro. Data: duran-
te o mês de julho, de quinta a
segunda + 09 de julho (feriado)
Horário: das 9h30 às 17h
Ingressos: a partir de R$ 44,90
Combo Família: a partir de R$
144,90 - 4 ingressos, sendo 2
adultos (acima de 12 anos) + 2
infantis (até 11 anos)
Endereço: O Thermas de São Pe-
dro fica na Rodovia Geraldo de
Barros - SP 304 - Km 189 - Fazenda
Limoeiro, São Pedro (SP). Mais in-
formações pelos números 4000-
2998 (sem DDD), (19) 3112-3388,
(19) 3181-2111, (19) 3481-0900 ou
www.thermas.com.br .

O público poderá curtir na vibe relax ou adrenalina e ainda
aproveita as águas quentinhas do parque
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Campanha conscientiza sobre câncer de cabeça e pescoço
Na tarde de segunda-feira

(1º), a Escola do Legislativo, da
Câmara Municipal de Piracicaba,
trouxe para sua sala de aula a pa-
lestra "Prevenção do câncer de ca-
beça e pescoço: conscientização e
diagnóstico precoce". A atividade,
promovida em alusão à campanha
"Julho Verde", buscou orientar o
público sobre como diagnosticar
precocemente um tumor relaciona-
do ao câncer de cabeça e pescoço.

O evento foi conduzido por
cinco palestrantes na área da saú-
de: a enfermeira Carla Bakhos
Milani, coordenadora assisten-
cial oncológica no HFC-Onco, do
Hospital dos Fornecedores de
Cana;  o cirurgião-dentista
Ivan Neto; e os médicos Daniel
Abreu Rocha, Lara Cochete
Moura Fé e Letícia Franceschi.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB), diretor da Escola do Le-
gislativo, destacou ser "de suma
importância discutir todo tipo de
construção de políticas públicas na
Casa de Leis". "A Escola do Legis-
lativo é um programa da Câmara
que fomenta a participação po-
pular e a construção de políti-
cas públicas. Se a Casa é do
povo, nós temos que trazer mo-
mentos como este, de participa-
ção popular", disse o parlamen-
tar, acrescentando que "discu-
tir sobre prevenção de doenças faz
parte do dia a dia da Escola".

A médica Letícia Franceschi
explicou que a campanha "Julho
Verde", liderada por membros  da
Sociedade Brasileira de Cirurgia de
Cabeça e Pescoço, visa à conscien-
tização, por meio de informações
que auxiliam a detectar os sinais
de alarme, fazer o diagnóstico e tra-
tar precocemente o câncer na re-
gião de cabeça e pescoço.

"É uma campanha que ocorre
há 10 anos", lembrou Letícia. En-
tre as partes estruturais conside-
radas cabeça e pescoço, estão en-
globadas a cavidade oral, os seios
da face, a faringe, a laringe, as glân-
dulas salivares, a glândula tireoi-
de, o couro cabeludo e a pele.

Letícia, que é especialista em
cirurgia geral e de cabeça e pescoço
pelo Hospital das Clínicas da USP
(Universidade de São Paulo), res-
saltou que "o diagnóstico precoce
aumenta em até 90% as chances
de cura". "Mais de 80% dos casos
são diagnosticados tardiamente.
Esperamos que o cenário mude
com a campanha", disse.

Carla Milani fez menção à es-
timativa do INCA (Instituto Naci-
onal do Câncer) de que a incidên-

cia para tais tipos de câncer de 2023
até 2025 chegará a 15.000 novos
casos. Dessa proporção, 11.000 es-
tão correlacionados ao sexo mas-
culino. "A prevalência é muito maior
nos homens." A palestrante lem-
brou que "toda patologia tem seus
sinais, fatores de risco e sintomas",
em relação aos quais a população
precisa se atentar e, na dúvida, pro-
curar ajuda "o quanto antes".

Entre os fatores de risco, Letí-
cia destacou dois principais: o ta-
bagismo e o etilismo. "Quando um
paciente fuma e consome bebida
alcoólica, multiplica as chances de
ter um tumor de cabeça e pescoço."
Daniel Rocha ressaltou também
que má higiene oral, tumores de
garganta, infecção por HPV (papi-
lomavírus humano) e traumas crô-
nicos na boca ocasionados em pa-
cientes que usam prótese dentária
mal alocada são outros fatores que
devem ser analisados.

Lara Moura, médica formada
pela Universidade Federal do Pará,
acrescentou que evitar fatores de
risco, como não fumar, não beber,
manter hábitos saudáveis e o com-
bate ao HPV através da vacina, "são
ações indispensáveis".

Daniel lembrou que a vacina
contra o HPV é coberta pelo SUS
(Sistema Único de Saúde). De acor-
do com o médico, meninas de 9 a
14 anos e meninos de 11 a 14 anos
podem receber a dose. Pessoas com
HIV/Aids ou que tenham algum
tipo de imunossupressão ou,
ainda, pacientes oncológicos
também podem recebê-la: neste
caso, desde que com idade entre
9 e 45 anos para mulheres ou entre
9 e 26 anos para homens.

Quanto aos sintomas e sinais
de câncer na região de cabeça e pes-
coço, Letícia explicou que as pessoas
devem se atentar ao aparecimento
de ferida na língua, comumente na
borda lateral, que cresce e não cica-
triza ao longo de semanas, além de
sangrar e doer, ou com lesão próxi-
ma aos dentes, gerando dificulda-
de para deglutir. Na laringe, se hou-
ver mudança da voz, como rouqui-
dão persistente por mais de três se-
manas, "também é preciso atenção".

Letícia observou que há le-
sões consideradas pré-malignas,
como a leucoplasia, que provoca
aparecimento de manchas ou le-
sões brancas ou avermelhadas na
mucosa oral (conhecida popular-
mente como "céu da boca"), e tu-
mores com manifestações dife-
rentes, como nódulos. "Todo tipo
de lesão na boca é um fator de
risco", ressaltou Carla.

Palestra foi realizada segunda-feira (1o) pela Escola do Legislativo

Rubens Cardia

DIAGNÓSTICO - De acor-
do com Letícia, lesões em vias
aéreas ou na garganta podem
ser diagnosticadas por exames
como a laringoscopia, que ana-
lisa toda a cavidade nasal e a
faringe. "A conclusão só é afir-
mativa após a realização de uma
biópsia", comentou.

O cirurgião-dentista Ivan
Neto, mestre em patologia oral e
pacientes especiais pela Faculdade
de Odontologia da USP, explicou
que, para a confirmação da doen-
ça, é feita uma biópsia incisional
na região da boca ou da garganta,
a qual é encaminhada ao laborató-
rio de patologia. Por meio do diag-
nóstico microscópio como carcino-
ma espinocelular, mais comum em
boca, é feita, então, uma carta de
encaminhamento a um hospital
para que se elabore o planejamento
da abordagem junto ao paciente.

Ao final da palestra, os profis-
sionais também destacaram as for-
mas de tratamento, os efeitos cola-

terais que elas podem provocar e
a importância da família duran-
te o tratamento oncológico.

"Foi desenvolvido um projeto,
'Cuidando do cuidador', pelo HFC-
Onco com o objetivo de olhar tam-
bém para o acompanhante, que se
sobrecarrega ao longo do proces-
so. A equipe multidisciplinar abor-
da o cuidador em casos novos,
onde cada profissional, seja enfer-
meira, nutricionista, fisiotera-
peuta, psicóloga ou fonoaudió-
loga, aplica uma escala de quali-
dade de vida e avalia isso durante
o processo", explicou Carla.

A enfermeira aproveitou
para convidar o público a parti-
cipar da campanha de prevenção
que será realizada no próximo
dia 13, das 8h às 12h, ao lado do
Terminal Central de Integração,
quando o HFC, junto com pro-
fissionais da área odontológica,
fará avaliações da cavidade bu-
cal e orientará a população so-
bre os sintomas da doença.
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Câmara recebe a visita
do diretor da ACIBC

O presidente da Câmara
Municipal de Piracicaba, Wag-
ner Alexandre de Oliveira, o
Wagnão (PSD), na manhã des-
ta terça-feira (2) recebeu a visi-
ta do diretor Suk Hyung Cho -
Roberto Cho, da ACIBC (Asso-
ciação Comercial e Industrial
Brasil Coreia do Sul), visando o
estreitamento de relações insti-
tucionais que possam reforçar
laços culturais, geração de em-
pregos e outras tratativas pe-
rante grupos empresariais e ou-
tras organizações que desejam
realizar operações no Brasil, es-
pecialmente em Piracicaba dado
ao potencial logístico e estraté-
gico da cidade, polo regional ao
agregar 24 cidades, num univer-
so de 1,5 mil pessoas.

Roberto Cho esteve acompa-
nhado dos diretores: Raphael
Santana e Maurício Cristovam,
que reiteraram a disposição do
grupo empresarial em retomar
contato com o município, por in-
termédio da Câmara, tendo em
vista projetos de ampliação na
região de Piracicaba, onde o mu-
nicípio poderá receber novos em-
preendimentos, na geração de
empregos, além de fomentar as
áreas cultural e social, mediante
parcerias. O presidente Wagner
de Oliveira acolheu as propos-

tas do grupo empresarial e,
também se colocou à disposição
para novos diálogos com o Exe-
cutivo, no sentido de acolher e
recepcionais projetos, inter-
câmbios e outras ações que
possam reverter em foco do
desenvolvimento de Piracica-
b a ,  t e n d o  e m  v i s t a  q u e  a
participação coreana na ci-
dade já  engloba um univer-
so na geração de 30 mil em-
pregos diretos e indiretos.

HISTÓRICO - A Associa-
ção Comercial e Industrial Bra-
sil Coreia do Sul (ACIBC) é uma
entidade dedicada a fortalecer
as relações comerciais, culturais
e institucionais entre Brasil e
Coreia do Sul. A ACIBC visa
promover parcerias estratégi-
cas, fomentar a inovação e im-
pulsionar o desenvolvimento
sustentável em ambos os países.

O diretor, Suk Hyung Cho -
Roberto Cho é graduado em Socio-
logia pela Korea University e atua
na expansão de novos negócios
entre Brasil e a República da Co-
reia. E, se destaca na relação ins-
titucional que fomenta com o go-
verno da Coreia do Sul, tendo atu-
ado constantemente com cônsu-
les, embaixadores e entidades
como a KOTRA (Korea Trade-In-
vestment Promotion Agency).

Wagner  de  Ol ive i ra ,  o  Wagnão conversou com o  d i re tor
Suk Hyung Cho - Roberto Cho, da Associação Comercial e
Industrial Brasil  Coreia do Sul

Fabrice Desmonts
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Pré-candidata a prefeita, Bebel percorre a
cidade, construindo seu programa de governo
Com extensa agenda no último fim de semana, a Professsora Bebel fez contatos com o povo, entidades, líderes comunitários, para ouvir sugestões

Mais uma vez neste último fi-
nal de semana, a pré-candidata a
prefeita de Piracicaba nas eleições
de outubro, pela Federação "Brasil
da Esperança", a deputada estadu-
al Professora Bebel (PT) cumpriu
extensa agenda, entre eventos fes-
tivos e reuniões com a população
em bairros, e encontros do Partido
dos Trabalhadores e com os pré-
candidatos a vereadores do PT, PV,
PC do B, Rede e Psol, que o apoiam.
Toda estas agendas, como destaca
a pré-candidata, visa ouvir as de-
mandas da população para elabo-
ração o seu programa de governo
e, ao mesmo tempo, apresentar
suas ideias para que Piracicaba
possa se desenvolver com  quali-
dade de vida para todos, geran-
do emprego, renda e com políti-
cas sociais nas mais diversas
áreas  como saúde, transporte,
mobilidade urbana, educação,
segurança, habitação que atendam
as demandas da cidade.

A agenda teve início na noite
de sexta (28), quando Bebel esteve
na Comunidade Pantanal, a con-
vite da líder comunitária Ziza, se
reuniu com a pré-candidata à ve-
readora pelo PT Delvita Rodrigues,
e com o presidente da associação
de moradores, Cleidioney (Minei-
rinho do Pantanal). No encontro,
lembrou que como "embaixadora
do governo federal em Piracicaba",
conquistou R$ 1 milhão de investi-
mento para infraestrutura da co-

munidade Pantanal, através de
articulação com o Ministro das
Relações Institucionais, Alexandre
Padilha. "Nosso foco será priori-
zar as famílias que já residem na
região e regularizar o território",
disse aos moradores, destacando
que a força da sua pré-candidatu-
ra vem do povo. "Vamos cumprir e
honrar este compromisso com a
comunidade Pantanal", completou.

SÁBADO -  Já no sábado, dia
29 de junho, Bebel esteve na Festa
Cultural Caipira e Comemoração
dos 20 anos do Colégio Épico, aon-
de prestigiou a apresentação dos
alunos do Colégio Épico. "A educa-
ção de qualidade é a chave para a
evolução da nossa sociedade. Vida
longa ao Colégio Épico!", escreveu
em suas redes socais.

Cursinho popular - Em segui-
da, Bebel participou da festa juni-
na do cursinho popular "Paulo
Freire", que tem a coordenação do
professor Tiago Fainer, e o apoio
da Subsede da Apeoesp, evento que
foi acompanhado pelo pré-candi-
dato a vereador pelo PT, Ronaldo
Almeida. "Como mantenedora do
Cursinho Paulo Freire, que surgiu
por nossa iniciativa durante a pan-
demia, no ano passado tivemos 38
alunos aprovados no ensino supe-
rior, mostrando um belíssimo re-
sultado. Atualmente, o cursinho
tem 198 alunos e conta com cinco
professores voluntários, que se de-
dicam para modificar o futuro des-

ses estudantes através da educa-
ção. Meu sonho é que este Cursi-
nho Popular Paulo Freire se torne
um exemplo para os municípios e
estados, e que se transforme em
uma política pública de Estado,
sendo implementado em todo o
Brasil. A educação é emancipató-
ria. Através dos estudos, consegui-
mos ver o mundo de outra forma,
e é assim que evoluiremos como
sociedade", destaca Bebel.

Bar do Vagninho - No sá-
bado à tarde, Bebel esteve par-
ticipando de uma costelada no
Bar do Vaguininho, a convite do
pré-candidato a vereador Vicen-
te Duarte, o Zoinho, no bairro
Monte Líbano, para ouvir a po-
pulação. "Aproveitei a ocasião
para conversar com os morado-
res sobre a importância de ter
um gestor progressista no co-
mando da prefeitura. As comu-
nidades precisam ser ouvidas e
seus pedidos atendidos. Chega
de governar só para poucos;
nosso olhar é inclusivo, diferen-
te dos últimos 20 anos de go-
vernos separatistas".

Como pré-candidata a pre-
feita, Bebel diz que  não existe
outra forma de mudar a cidade
para melhor a não ser ouvindo
as comunidades. "Foi desta for-
ma que aprendi a fazer política
pública de qualidade e inclusi-
va e com esta filosofia que me
reuni com moradores do bairro

Boa Esperança, no sábado à
noite, e jantamos uma deliciosa
feijoada organizada pela nossa
companheira Michele Munhoz.
Depois, cruzamos a cidade para
prestigiar a festa junina da co-
munidade Parque dos Sabiás,
organizada pelos líderes comu-
nitários Danilo Martins, Jaque-
line Silva e o casal Hilton Souza
e Letícia Maria. É dessa forma
que iremos cuidar de Piracicaba,
ouvindo a base da nossa cidade:
trabalhadores e trabalhadoras que
merecem serviços públicos de qua-
lidade. Nesta atividade, a pré-can-
didata estava acompanhada dos
pré-candidatos Ronaldo Almei-
da e Sarah Thaís (PT).

A agenda do sábado foi encer-
rada com a participação da pré-can-
didata nas comemorações dos 106
anos de batuque e aniversário do
senhor Pedro Soledade, no Sítio
Soledade, no bairro Pau D`Alho,
evento marcado por tambu e o ba-
tuque de umbigada. "Nossa Pira-
cicaba é gigante e tem muitas coi-
sas acontecendo. É dever do poder
público apoiar e incentivar a cultu-
ra que passa de geração em gera-
ção, resistindo e nos ensinando.
Como pré-candidata a prefeita, afir-
mo o compromisso com a cultura
de forma geral. Através da cultu-
ra, teremos uma sociedade mais
justa e respeitosa", disse Bebel, que
estava acompanhada dos pré-
candidatos a vereadores  José

Antonio Fernandes Paiva (PT),
Sarah Thais e Ronaldo Almeida.

DOMINGO - Conferência do
PT -- Já na  manhã de domingo
(30), a Professora Bebel participou
da  Conferência Regional Eleitoral
do PT - Macro Campinas, organiza-
da pela coordenadora da Marco
Campinas, Cristina Oliveira, com
apoio do mandato popular da de-
putada piracicabana, que falou so-
bre o enfrentamento que o ministro
da Fazenda, Fernando  Haddad, e
o presidente Lula estão fazendo con-
tra as taxas de juros exorbitantes,
assim como destacou a  importância
das eleições municipais, que serão a
base para impulsionar as eleições ge-
rais em 2026. Bebel também apre-
sentou o panorama do enfrentamen-
to no Estado de São Paulo contra o
corte da verba da educação. O even-
to reuniu 10 pré-candidatos a pre-
feito da  região, e teve a participa-
ção de 25 municípios, com diver-
sos pré-candidatos a vereadores.

ALMOÇO - Em seguida, Be-
bel se reuniu em almoço com os
pré-candidatos da "Federação Bra-
sil da Esperança" (PT, PV e PCdoB)
e a "Federação Rede PSOL", que
estão no arco de aliança em prol da
sua pré-candidatura.  "Para tudo
na vida existe uma primeira vez.
Digo isso porque está na hora
de termos a primeira mulher à
frente de Piracicaba. Muito obri-
gada pela confiança e por estarem

dispostos a, junto comigo, cuidar
da nossa cidade. Piracicaba mere-
ce", destacou Bebel.

ZONA RURAL -  Na segun-
da-feira (01), a Professora Bebel es-
teve no bairro rural de Tanquinho,
a convite da líder comunitária Ju-
liana Morena, a Juh Morena. "Nes-
ta reunião, em que fomos recebi-
dos pela anfitriã Belinha, conver-
samos sobre soluções para que as
linhas de ônibus, incluindo as es-
colares, passem por ruas secundá-
rias, visando à segurança das cri-
anças e adolescentes, porque atu-
almente o ônibus só está passando
pela estrada principal, obrigando
os moradores a caminharem bas-
tante. Infelizmente, essa família
sofre há muito tempo com a falta
de regularização das terras e a ne-
cessidade de melhorias na infraes-
trutura. Isto é algo que afeta espe-
cialmente as zonas rurais, que es-
tão mais afastadas da cidade.
Como pré-candidata a prefeita, meu
foco será dar voz à nossa popula-
ção, às comunidades periféricas e
aos moradores de áreas rurais. Eles
merecem ser ouvidos. Piracicaba é
muito grande territorialmente, e é
dever do poder público criar con-
dições para a melhoria da qualida-
de de vida de nossa população, as-
segurando acesso a água e energia
de qualidade. Meu compromisso é
cuidar de Piracicaba", completou a
pré-candidata a prefeita.

Bebel no Parque dos Sabiás, em reunião orga-
nizada por Danilo Martins, Jaqueline Silva e o
casal Hilton Souza e Letícia Maria

No encontro da macro-campinas do PT, Bebel falou da for-
ça  do  Par t ido  dos  Traba lhadores  e  do  compromisso  do
governo Lula em baixar os juros no país

Na festa cultural caipira de comemoração dos 20
anos do Colégio Épico, Bebel é cumprimentada
por participante do evento

A agenda da pré-candidata teve início na noite
de sexta-feira, na Comunidade Pantanal

Alunos do cursinho popular ouvem a pré-can-
didata Bebel, que fez questão de participar da
festa e de falar da importância da educação

Ao lado da sua filha, Maria Manuela, Bebel se
delicia com o algodão-doce

Bebel cumprimenta populares no Bar do Va-
guinho, no Monte Líbano

Bebel destacou a importância das festas po-
pulares e disse que a Prefeitura tem que in-
centivar a cultura

Bebel diz que  está na hora de Piracicaba ter
uma mulher na Prefeitura

Bebel fez questão de prestigir  a festa cul-
tural Caipira em comemoração dos 20 anos
do Colégio Épico

Na comunidade  Pantana l ,  Bebe l  fa la  com
moradores do seu compromisso com a ha-
bitação popular

Na festa junina do cursinho popular, Bebel con-
versa com alunos

No bairro rural de Godinhos, Bebel destacou
que seu compromisso é cuidar de Piracicaba

No encontro com pré-candidatos a vereado-
res, Bebel agradeceu o apoio de cada um e
falou do seu compromisso com a cidade

Bebel prestigiando a festa dos 20 anos do
Colégio Épico

Bebel sendo bem recebida no Bar do Vagui-
nho, no Monte Líbano

Encontro da Macro-Campinas do PT reuniu li-
deranças partidárias de 25 cidades

Valdecir,  Zoinho, Bebel e Vaguinho, no Monte Líbano
Paiva, Pedro Soledade e Bebel em evento festivo na noite
de sábado, no bairro Pau D`Alho
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Mais Médicos tem edital com 3,1 mil vagas
De forma inédita, seleção levará em consideração as cotas para pessoas com deficiência e grupos étnico-raciais, como negros, quilombolas e indígenas

A assistência em saúde no
Brasil vai ser reforçada com a
abertura de mais 3,1 mil vagas
para o Mais Médicos. O Gover-
no Federal publicou o Edital de
Chamamento Público nº 04/2024,
que delimita as regras para a sele-
ção e traz, de forma inédita, vagas
no regime de cotas para pessoas
com deficiência e grupos étnico-ra-
ciais, como negros, quilombolas e
indígenas. Com o incremento de
profissionais na rede pública de
saúde, mais de 10,6 milhões de bra-
sileiros serão beneficiados.

"O Mais Médicos é uma reali-
dade e faz a diferença. Quando as-
sumimos o governo, havia ainda
12 mil médicos. Com esse edital, nós
retomamos a meta dos 28 mil mé-
dicos", afirmou a ministra Nísia
Trindade, da Saúde, durante agen-
da com o presidente Luiz Inácio

Lula da Silva nesta segunda-feira,
na Bahia. "Pela primeira vez o edi-
tal é feito seguindo a política de
cotas aprovada em lei que é pri-
oridade do Governo Federal.
Cumprimos, assim, a nossa vi-
são de inclusão", acrescentou.

Será concedida bolsa-for-
mação de R$ 14.058/mês, que
poderá ser paga pelo prazo de
48 meses. Os percentuais das
vagas válidas no novo edital
obedecerão às exigências de co-
tas para concursos públicos, que
prevê o mínimo de 20% de cotas
étnico-raciais, e a lei de cotas
para PCD, com o mínimo de 9%

Para os grupos étnico-raci-
ais, serão ofertados 20% das
vagas, priorizadas da seguinte
forma: 1) para municípios que
têm 2 vagas: 50%; 2) para mu-
nicípios que têm entre 3 a 10

vagas: 20%; 3) para municípios
que têm mais de 10 vagas: 20%.

Podem participar da seleção
profissionais brasileiros, brasi-
leiros formados no exterior ou
estrangeiros, que continuarão
atuando com Registro do Minis-
tério da Saúde (RMS). Os médi-
cos brasileiros formados no
Brasil continuam a ter preferên-
cia na seleção. Desde 2023, com a
retomada do Mais Médicos, o Go-
verno Federal implementou melho-
rias no modelo do programa. Ago-
ra, os profissionais contam com
oportunidades de especialização e
mestrado por meio da Estratégia
Nacional de Formação de Espe-
cialistas para a Saúde, que inte-
gra os programas de formação,
provimento e educação pelo tra-
balho no âmbito do Sistema
Único de Saúde (SUS).

A ministra Nísia Trindade (Saúde) durante anúncio do novo edital do Mais Médicos em agenda
na Bahia com a presença do presidente Lula

Rafael Nascimento/MS
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Rede Municipal de Educação domina
classificação de prêmio nacional

A Rede Municipal de Educa-
ção de Piracicaba garantiu 21 va-
gas entre os classificados para
a próxima fase do Prêmio Liga
Steam 2024, realizado pela Funda-
ção ArcelorMittal. O concurso re-
cebeu cerca de 2.000 inscrições
vindas dos 26 estados brasilei-
ros, mais o Distrito Federal.

Com 50 vagas em cada cate-
goria, Piracicaba dominou a clas-
sificação nacional e garantiu 14
projetos na categoria de Educação
Infantil e sete projetos na categoria
de Ensino Fundamental, sendo a
cidade com maior número de clas-
sificados. Também foram divul-
gados os finalistas na categoria
Ensino Médio, mas nenhuma
escola de Piracicaba se inscreveu.

Com o tema 'Pensar agora nos
limites do planeta é bom pro mun-
do', as escolas de Piracicaba que
foram classificadas para as próxi-
mas fases foram: EM Tercilia Ber-
nadete Sanches Costa com três pro-
jetos; EM João Perin, EM Francis-
ca Guiomar Alberti Longo, EM
Enedina Lourenço Vieira, EM Tau-
fic Dumit e EM Maria Benedicta
Pereira Penezzi com dois projetos;
e EM Antonia Jesuina Camillo Pipa,

EM Ada Busseli Neme, EM Berna-
dete de Fátima Oliveira, EM Mário
Boscolo, EM Joaquim Carlos  Ale-
xandrino de Souza, EM Wilson
Guidotti, EM Ida Francez Lombar-
di, e EM do Bairro Santana com
um projeto classificado cada.

Após a seleção dos projetos,
o próximo passo será a imple-
mentação nas escolas durante
o segundo semestre, com avali-
ação das ações realizadas mar-
cada para o mês de novembro e
divulgação dos vencedores em 22
de novembro. Os projetos vencedo-
res receberão, neste ano, um total
de R$ 120 mil em dinheiro.

"Esses resultados refletem o
compromisso e a dedicação dos
nossos professores e profissionais
da educação, que foram capacita-
dos sobre a metodologia Steam. Em
nome de todos os nossos servido-
res, agradeço pela parceria e pela
oportunidade. Estamos todos na
torcida para que uma de nossas
escolas seja premiada novamente.
Piracicaba sempre se destaca, com
escolas se classificando desde a pri-
meira edição e conquistando vitó-
rias consecutivas", ressalta o secre-
tário de Educação, Bruno Roza.

No ano passado, o projeto da EM Ada Busselli  Neme foi o
vencedor do prêmio na categoria Educação Infantil e Anos
Iniciais do Ensino Fundamental

Piracicaba foi premiada nas
edições anteriores. O projeto da EM
Ada Busselli Neme, do bairro rural
de Tanquinho, foi o vencedor do
prêmio em 2023 na categoria Edu-
cação Infantil e Anos Iniciais do
Ensino Fundamental. Na edição de
2022, a EM Antonia Benedita Eu-
gênio, localizada no Jardim Gilda,
foi a grande campeã nacional da
categoria Ensino Fundamental.

O QUE É LIGA STEAM - O
Prêmio Nacional Liga Steam tem o
objetivo de fomentar a adoção da
abordagem nas escolas brasileiras.
Por meio de projetos que buscam
solucionar problemas do cotidiano
dos alunos, desenvolvidos em sala
de aula, a abordagem promove a
integração das áreas de ensino de
Ciências, Tecnologia, Engenha-
ria, Artes e Matemática.
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Entrega de leite deve
ser normalizada

Durante visitas realizadas pe-
los integrantes da Ouvidoria do
Sindicato dos Trabalhadores Mu-
nicipais de Piracicaba e Região,
constatou-se a falta de leite para
o café da manhã nas unidades
de trabalho, um dos itens ga-
rantidos pela lei municipal 4967/
2002, uma conquista do sindicato.
Diante dessa situação, foi soli-
citada uma reunião com o Secretá-
rio Municipal de Administração
(Semad), Luis Fernando Cassine-
lli, que recebeu ontem os represen-
tantes da diretoria do sindicato.

"O secretário acolheu as de-
mandas. Informou-nos que foi au-
torizada a suplementação no con-
trato, ou seja, a correção dos valo-
res do leite, e em breve a entrega do
produto estará normalizada", in-
formou o dirigente sindical e ad-
vogado José Osmir Bertazzoni.

Na reunião, Cassinelli explicou
que o preço do leite foi reajustado
em cerca de 15% devido ao reali-
nhamento de preços causado pelas
chuvas no Rio Grande do Sul.

José Valdir Martins, dirigen-
te sindical e responsável pela Ouvi-
doria, destacou a necessidade de
melhorar a logística de entrega do

café da manhã, "pois muitas vezes
o servidor, após bater o ponto, pre-
cisa se deslocar com veículo pró-
prio para buscar o leite". Cassinelli
concordou que essa situação não
deve ocorrer e informou que a SE-
MAD realizará um estudo para
melhorar a logística de distribui-
ção e evitar atrasos nas entregas.

Durante a reunião, Bertazzo-
ni apresentou os resultados de uma
pesquisa realizada via "Google For-
ms" no final de semana junto aos
servidores. A pesquisa revelou que
o item mais em falta realmente é o
leite, mas também indicou que essa
carência é recente. Participaram da
pesquisa servidores da Educação,
Saúde, Guarda Civil Municipal, Se-
mae, entre outras secretarias.

O presidente do Sindicato, José
Valdir Sgrigneiro, que também par-
ticipou da reunião, reforçou a im-
portância de os servidores procu-
rarem a diretoria da entidade sem-
pre que faltarem produtos do café
da manhã, "para que possamos
resolver o problema o mais rápido
possível e de maneira cordial".

O telefone do Sindicato dos
Trabalhadores Municipais de Pira-
cicaba e Região é (19) 3403-1818.

Na reunião, Cassinelli explicou que o preço do leite foi reajus-
tado em cerca de 15% devido ao realinhamento de preços cau-
sado pelas chuvas no Rio Grande do Sul
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'Medalha Bombeiro do Ano'
será entregue em solenidade

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba realiza hoje (3), às 19h30,
no Salão Nobre "Helly de Campos
Melges", uma reunião solene para
entrega da Medalha Bombeiro do
Ano "Subtenente PM Jacinto Ro-
berto Penedo". A solenidade está
prevista no requerimento 462/
2024, dos vereadores Laércio Tre-
visan Jr. (PL) e Gilmar Rotta
(PDT), conforme os decretos legis-
lativos 3/1998 e 33/2022.

Jacinto Roberto Penedo,
que ingressou na Polícia Mili-
tar em 1971, dá nome à meda-
lha. Ele serviu a instituição por
quase 25 anos, dos quais mais
de sete foram em Piracicaba.
Penedo faleceu em 1996, vítima
de um acidente automobilístico,
sendo escolhido para nomear a
honraria que homenageia anu-
almente os colegas de profissão.

A honraria é destinada a
soldados do Corpo de Bombei-
ros que, durante o ano, desta-
caram-se por atos de heroísmo

e bravura, indicados à Câmara
pelo comando dos Postos do
Corpo de Bombeiros. Na soleni-
dade, serão homenageados 10
oficiais da corporação.

Os homenageados de 2024
são: Capitão PM Fábio Henri-
que Giovani; 1º Tenente PM
Marcos Aurélio Piazentin; 1º
Sargento PM Valdinei Luciano
Augusto; 2º Sargento PM Fla-
vio Iuri Bonachera Rocha; Cabo
PM Jorge Aparecido Francisco
Ribeiro; Cabo PM Fabiano Pa-
cker; Cabo PM Deborah Da Sil-
va Meireles Stamato; Cabo PM
João Batista De Araújo Neto;
Soldado PM Danilo Pires Foga-
ça Bicalho e Soldado PM Saulo
Melo Boschetti.

O evento é aberto ao pú-
blico e será transmitido ao
vivo pela TV Câmara, nos ca-
nais 11.3 UHF, 4 da Net/Cla-
ro e 9 da Vivo. Haverá trans-
missão simultânea pelo You-
Tube e Facebook da Câmara.
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Diretor executivo da Fumep participa de aniversário do IPT
O diretor executivo da Funda-

ção Municipal de Ensino de Piraci-
caba (Fumep), Renato de Albuquer-
que Ferreira, participou em São
Paulo, dia 27, do evento solene que
marcou o aniversário de fundação
de 125 anos do Instituto de Pesqui-
sas Tecnológicas (IPT).

A programação que reuniu
mais de 600 convidados, acon-
teceu no Centro de Difusão In-
ternacional da USP, na Cidade
Universitária, contando com a
apresentação especial da Or-
questra Sinfônica OSUSP.

Participaram da solenidade
Liedi Bernucci, diretora-presiden-
te do IPT, Thiago Liporaci, presi-
dente do conselho de administra-
ção, Carlos Gilberto Carlotti Júni-
or, reitor da USP e Vahan Agopyan,
secretário estadual de Ciência Tec-
nologia e Inovação. Renato de Al-
buquerque Ferreira lembrou

que, desde a sua criação em
1899, ainda como Gabinete de
Resistência dos Materiais da Esco-
la Politécnica da Universidade de
São Paulo, o IPT tem dado uma
importante contribuição para a ino-
vação tecnológica do Brasil.

"Agora Piracicaba também
faz parte desta trajetória vitori-
osa.  Acredito que a nossa par-
ceria com o IPT vai transformar
o ecossistema de inovação e pes-
quisa da nossa região metropo-
litana", frisou Ferreira.

O pesquisador Gabriel Vicen-
te, do escritório de negócios do IPT
em Piracicaba, comentou que o
evento em São Paulo reuniu os prin-
cipais clientes e parceiros do instituto.
"A parceria com a Fumep já é vista
como uma das grandes e frutíferas
novidades do IPT para os próxi-
mos anos", frisou Vicente.

PARCERIA - A Fundação

João Carlos Cordeiro, Renato Ferreira, Gabriel Vicente e
Sergio Dela Antonio, durante momento da celebração

Municipal de Ensino de Piracicaba
(Fumep) e o Instituto de Pesquisas
Tecnológicas (IPT), vinculado ao
Governo do Estado, assinaram no
último mês de abril um contrato
de parceria que prevê aliança es-

tratégica na geração de produtos,
processos e serviços inovadores,
além da transferência e da difusão
de tecnologia. A negociação se de-
senvolveu nos últimos dois anos,
intermediada pelo prefeito Lucia-
no Almeida (Progressistas).
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Campanha renegocia dívidas com até 90% de desconto
A Caixa está oferecendo aos

seus clientes a oportunidade de
quitar dívidas comerciais com até
90% de desconto, de acordo com
as condições de cada contrato. Essa
oportunidade especial faz parte da
campanha "Tudo em Dia Caixa",
lançada no dia 12 de junho de 2024,
e são válidas para clientes comerci-
ais pessoa física e jurídica.

Cerca de 5 milhões de clientes,
sendo 4,6 milhões de pessoas físi-
cas e 418 mil pessoas jurídicas, po-
dem regularizar suas finanças e
retomar sua cidadania financeira,
abrangendo uma total de 8 milhões
de contratos. Mais de 80% dos con-
templados na campanha podem li-
quidar suas dívidas pagando até

R$ 2 mil. Os contratos negociados
serão retirados dos cadastros res-
tritivos externos em até cinco dias
úteis após a efetivação do acordo
por meio do pagamento do boleto.

A Caixa oferece a negociação
de dívidas também em seus canais
digitais. Aproximadamente 90%
das propostas da campanha Tudo
em Dia Caixa estão habilitadas para
efetivação por meio do site da cam-
panha e app Cartões Caixa.

O banco também disponibiliza
a negociação nos canais de atendi-
mento remoto do banco como
WhatsApp Caixa 0800 104 0 104 e
pelo Alô Caixa nos telefones 4004
0104 (capitais) e 0800 104 0 104
(demais localidades).

Nas unidades lotéricas, é
possível ter acesso às condições
especiais para quitação de valo-
res até R$ 5 mil reais, informan-
do o CPF. Durante o período da
campanha, o Caminhão Tudo em
Dia Caixa estará presente em vá-
rias cidades do país prestando aten-
dimento em locais de fácil acesso. A
rota atualizada com as cidades que
receberão o caminhão pode ser con-
sultada no site da Caixa.

Para os contratos comerciais
que não estão contemplados na
campanha de descontos, a Caixa
também disponibiliza: 1) renegoci-
ação de dívidas em até 120 meses;
2) parcelamento das faturas e acor-
do de cartões de crédito pelo APP

Cartões Caixa; 3) renegociação de
contratos de crédito rural.

HABITAÇÃO - Contratos
habitacionais em atraso possuem
condições especiais para negociação,
de acordo com o perfil do contrato.
Por meio do APP Habitação Caixa é
possível: 1) utilizar o saldo de FGTS
para pagar até 80% da prestação
mensal do financiamento habitaci-
onal, compreendendo até 6 presta-
ções em atraso; 2) incorporar en-
cargos ao saldo devedor; 3) pausa,
de acordo com o perfil do contrato.

ATENDIMENTO - A ne-
gociação pode ser feita nos ca-
nais de atendimento remoto do
banco como o WhatsApp 0800
104 0104, site da Caixa.
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Alunos da Escola
Estadual Mello Cotrim
apresentam eletivas

RRRRRECURSOSECURSOSECURSOSECURSOSECURSOS     HÍDRICOSHÍDRICOSHÍDRICOSHÍDRICOSHÍDRICOS

Comitês PCJ vão investir mais
R$ 23 milhões em 12 municípios
Somadas as contrapartidas dos tomadores, o investimento total nos 15
empreendimentos indicados pelos Comitês PCJ ultrapassam R$ 30 milhões

Em reunião plenária dos cole-
giados no último dia 28 de junho,
em Holambra (SP), os Comitês PCJ
aprovaram investir mais R$ 23
milhões em 12 municípios neste se-
gundo semestre em ações na área
de gestão dos recursos hídricos nas
Bacias PCJ (Rios Piracicaba, Capi-
vari e Jundiaí). Os valores, para fi-
nanciamento a fundo perdido, fo-
ram aprovados no dia 28 de ju-
nho, durante a 30ª Reunião Ex-
traordinária dos Comitês PCJ
(CBH-PCJ, PCJ FEDERAL e CBH-
PJ1), realizada no Teatro Munici-
pal de Holambra. Os municípios
beneficiados são Analândia, Bom
Jesus dos Perdões, Camanducaia
(MG), Charqueada, Cordeirópo-
lis, Indaiatuba, Ipeúna; Jaguari-
úna, Louveira, Piracicaba, Santa
Maria da Serra e Vinhedo.

Somadas as contrapartidas
dos tomadores, o investimento to-
tal nos 15 empreendimentos indi-
cados pelos Comitês PCJ é de R$
30.127.748,15. As ações estão con-
templadas em três deliberações
aprovadas em Holambra e selecio-
nadas em processos organizados
pela Coordenação de Projetos e
Assessoria Ambiental da Agência
das Bacias PCJ. São empreendi-
mentos no setor de Tratamento de
Esgoto (incluindo tratamento de
lodo de ETA -Estação de Tratamen-
to de Água), Drenagem, Sanea-
mento Rural, além de serviços de
prospecção, plantio e cercamento
para restauração florestal.

A maior parte da fonte dos
recursos é a cobrança pelo uso da
água em rios de domínio da União
nas Bacias PCJ (Cobrança PCJ Fe-
deral).  Somente um dos empre-
endimentos, em Santa Maria da
Serra, será financiado com a
CFURH (Compensação Finan-
ceira pela utilização dos Recur-
sos Hídricos para Fins de Gera-
ção de Energia Elétrica). Para aces-
sar mais informações sobre cada
empreendimento, acesse este link:
https://bit.ly/TabelasPCJ.

O secretário-executivo dos
Comitês PCJ, Denis Herisson da
Silva, ressaltou a importância da
atuação dos Comitês PCJ no fi-
nanciamento de empreendimen-
tos nos últimos 30 anos. "O sane-
amento foi responsável por tirar
o Rio Piracicaba e os principais
rios da nossa bacia de uma situa-
ção grave.  Tínhamos um proble-

Durante a 30ª Reunião Extraordinária dos Comitês PCJ, em Holambra, foram aprovados
recursos para tratamento de esgoto, saneamento rural, drenagem e restauração florestal

ma muito grave historicamente
da questão do saneamento e hoje
no âmbito dos Comitês PCJ, a
parte de saneamento avançou
muito e é um exemplo para todo
o Brasil. Essas indicações vêm
para isso mesmo. São atividades
que, por mais que os Comitês PCJ
estejam se aproximando da meta
de universalização do saneamen-
to nos municípios, ainda tem
muito trabalho a ser feito e é im-
portante manter a sequência des-
ses trabalhos. Também temos que
trabalhar a parte de refloresta-
mento e qualidade da água por-
que é importante que essa água
chegue limpa nos barramentos.
Lá, chegando limpa, você impac-
ta também na área de saneamen-
to e diminui os custos de trata-
mento. E quando você tem bar-
ramentos e reservação, você apre-
senta maior resiliência à eventos
climáticos extremos. Um exemplo
é que estamos passando por um
grave problema de estiagem nes-
sa época de inverno, mais de 40
dias em Piracicaba sem chuvas, e
esse tipo de ação vem para pre-
servar a segurança hídrica dos
municípios. Então, é importante

que cada município faça esse tra-
balho", comentou Denis.

Na mesma reunião, outras
importantes deliberações foram
aprovadas. Entre elas, a que altera
o cronograma sobre a revisão dos
mecanismos e valores vigentes das
Cobranças PCJ Federal e Paulista. Com
isso, as discussões nas Câmaras Técni-
cas dos Comitês PCJ deverão ser con-
cluídas até 31 de maio de 2025. A de-
liberação dos Comitês PCJ e envio
ao Conselhos Nacional (CNRH) e
Estadual Paulista (CRH/SP) de
Recursos Hídricos deverá ocorrer
até 30 de junho do próximo ano.

ENCHENTES - Na abertura
da Plenária dos Comitês PCJ, hou-
ve a cerimônia de entrega dos rela-
tórios síntese do Plano Diretor de
Macrodrenagem da Bacia do Rio
Capivari aos representantes dos 15
municípios envolvidos: Campinas,
Capivari, Elias Fausto, Hortolân-
dia, Indaiatuba, Itupeva, Jundiaí,
Louveira, Mombuca, Monte Mor,
Rafard, Rio Das Pedras, Tietê, Va-
linhos e Vinhedo.

Os estudos foram iniciados em
2021 e tiveram por objetivo carac-
terizar as causas das inundações
ocorridas nas zonas urbanas dos

municípios localizados na região e
apresentar propostas de ações (es-
truturais e não estruturais) para o
controle de cheias, a curto (5 anos),
médio (10 anos) e longo (20 anos)
prazos, nas áreas urbanas e, quan-
do os diagnósticos ou os prognós-
ticos indicarem a necessidade, tam-
bém nas áreas rurais, objetivando
reduzir progressivamente a frequ-
ência, a intensidade e a gravidade
das ocorrências de inundações
onde já são registradas ou nas áre-
as potencialmente vulneráveis.

"Mais uma Reunião Plenária
dos Comitês PCJ concluída e um
dos destaques foi a entrega do re-
latório para os municípios. O estu-
do é regional, envolve a bacia toda
e agora os próximos passos é cada
um dos municípios fazer o seu pla-
no municipal de macrodrenagem,
levando em consideração aquilo
que foi estudado, mas com um de-
talhamento agora para cada mu-
nicípio, para que aí sim possa se
chegar nas obras que serão ne-
cessárias para evitar ou mini-
mizar as enchentes que ocorrem
na Bacia do Capivari", destacou
o diretor-presidente da Agência
das Bacias PCJ, Sergio Razera.

AAAAATRAÇÕESTRAÇÕESTRAÇÕESTRAÇÕESTRAÇÕES

Conservatório de Tatuí promove 29º Festival
Estudantil de Teatro do Estado de São Paulo

O Festival Estudantil de Tea-
tro do Estado de São Paulo (FE-
TESP), chega a sua 29ª edição em
2024 com diversas atrações gratui-
tas. O evento é promovido pelo Con-
servatório de Tatuí, instituição da
Secretaria da Cultura, Economia e
Indústria Criativas do Estado de
São Paulo, considerado a maior
escola de música e artes cênicas da
América Latina e gerida pela Sus-
tenidos Organização Social de Cul-
tura. O FETESP será realizado este
ano entre os dias 20 e 26 de julho,
em diversos espaços públicos e pon-
tos culturais da cidade de Tatuí.

A programação conta com
mais de 30 atrações, sendo10 tra-
balhos estudantis, cinco espetácu-
los convidados, sete lives, cinco
encontros entre grupos profissio-
nais e estudantis, uma residência
artística, oficina, um experimento
cênico, sete edições de jornal, um
cortejo e um show. O público inte-
ressado pode acompanhar de for-
ma gratuita todas as atividades do
evento, que acontecem no Centro
Cultural de Tatuí, na Feira Livre
do Largo do Machado, na Praça
da Matriz e na Praça Martinho
Guedes (Praça da Santa), além de
espaços culturais pertencentes ao
Conservatório de Tatuí, como o
Auditório da Unidade Chiquinha
Gonzaga, Setor de Artes Cênicas e
o Teatro Procópio Ferreira.

Os trabalhos apresentados são
produzidos por grupos de teatro
estudantis e profissionais, com ar-
tistas convidados de várias cida-
des paulistas e de outras regiões
do país. O objetivo do festival é pro-
mover um intercâmbio cultural

entre os grupos de artes da cena,
por meio de uma programação in-
tensa, que este ano contará com
criações em processo, espetáculos,
performances, intervenções, resi-
dência artística, produção de ma-
terial crítico e registro para fins
pedagógicos, oficina e lives com a
participação de estudantes e docen-
tes de diversas regiões do país.

Para o gerente artístico-peda-
gógico de Artes Cênicas do Conser-
vatório de Tatuí, também curador
e diretor-geral do evento, Antonio
Salvador, o FETESP é uma das
atrações mais importantes da Ins-
tituição devido a sua longevidade
e um dos festivais estudantis mais
relevantes de São Paulo, por reu-
nir estudantes de teatro de todo o
Estado com grupos tradicionais do
país convidados. "Para este ano
pretendemos estabelecer uma rela-
ção ainda mais profunda entre jo-
vens estudantes e ex-estudantes.
Para isso, contamos com cinco es-
paços na cidade para que atores,
atrizes, diretores e diretoras mais
experimentados, que estudaram no
Conservatório de Tatuí e participa-
ram de edições passadas do FE-
TESP, recebam os estudantes para
uma troca de experiências durante
as manhãs do festival, antes das
apresentações dos espetáculos e pa-
inéis de intercâmbio programados
para acontecer nos períodos da tar-
de e noite", comenta.

Nesta edição, além da partici-
pação das tradicionais Unicamp,
UNESP e USP, o Festival contará
com a estreia de novas companhi-
as, como a Atuará, escola de teatro
de Jundiaí/SP, que fará a pré-aber-

tura do FETESP com o espetáculo
'Longe da Vista Chinesa'; o Teatro
Escola Macunaíma, que irá apre-
sentar a peça 'Corpos Territórios';
e a Companhia Coxixo da Escola
de Artes Célia Helena, que trará o
espetáculo 'Irmãs Coragem'.

Para participar do FETESP,
estes grupos passaram por uma
seleção junto à Comissão com-
posta por estudantes, docentes
e gerência artística e pedagógi-
ca da área de Artes Cênicas do
Conservatório de Tatuí, coorde-
nação de produção do Festival,
além de uma representante do
VQV - Festival de Teatro Ado-
lescente Vamos que Venimos
Brasil, parceiro do evento há
três edições. Dos 60 projetos
inscritos inicialmente, oriundos
de 25 escolas e 16 cidades dife-
rentes, a Comissão selecionou
nove trabalhos, com base na
consistência artística e pedagó-

gica, capacidade técnica de exe-
cução, relevância e inovação dos
temas propostos pelos grupos.

Entre os grupos convidados a
participar do Festival, Antonio Sal-
vador destaca o espetáculo de aber-
tura 'Vestido de Noiva', do Grupo
Oficcina Multimédia, um dos mais
longevos do país e que é dirigido
por Ione de Medeiros, agraciada
com o prêmio APCA em 2023, na
categoria Melhor Direção. O dire-
tor-geral do evento aponta a ence-
nação 'Tio Vânia', do grupo Tapa,
como outro destaque entre os
grupos convidados, por conta
da formação do elenco, que con-
ta com atores experientes, caso
da atriz Walderez de Barros, jun-
to com a montagem 'Cárcere ou
Porque as Mulheres Viram Búfa-
los', da Companhia de Teatro Heli-
ópolis, que vem se apresentando em
diversas cidades do país. Mais in-
formações: (15) 3205-8434.

Evento reunirá, de 20 a 26 de julho, grupos estudantis e
profissionais convidados para uma programação intensa
de formação e intercâmbio

Tábata Makowski

No último dia 28 de junho,
aconteceu a Culminância das Ele-
tivas na Escola Estadual Prof. An-
tonio de Mello Cotrim. O evento
celebrou o empenho, a criatividade
e o protagonismo dos estudantes
durante o 1º semestre de 2024.

A Eletiva, que é um componen-
te curricular do Estado de São Pau-
lo, proporcionou aos estudantes
uma oportunidade única de apro-
fundar seus conhecimentos, nos
seguintes temas: "Arte por toda
Parte" - oficina de lettering;
Quintal Verde/Vivo; 3 Rs - Re-
duzir, Reutilizar e Reciclar; Do
Ping - Pong ao tênis de mesa;
Descobrindo o mundo do Tea-
tro; Educação Especial; Artesa-
nato Sustentável; Slam e Fanzi-
ne; Origame e Geometria juntos
na Tecnologia; Inglês Conectado.

Durante o evento os estudan-
tes apresentaram trabalhos de-

monstrando não apenas o co-
nhecimento adquirido, mas
também diversas habilidades
desenvolvidas, como trabalho
em equipe, comunicação, pensa-
mento crítico, desenvolvendo o pro-
tagonismo estudantil.

Para professora Andréa Tano,
da Eletiva de lettering - Arte por
toda Parte, "foi uma experiência
transformadora, que permitiu aos
alunos explorar suas paixões e de-
senvolver novas competências de
maneira prática e divertida".

A culminância contou com a
presença da comunidade local, de
pais, parentes e amigos, que pude-
ram apreciar o talento e a dedica-
ção dos estudantes. O sucesso da
Eletiva reflete o compromisso da
Escola Mello Cotrim em proporcio-
nar uma educação de qualidade,
que prepara os alunos para os de-
safios do futuro.

O evento celebrou o empenho, a criatividade e o protagonis-
mo dos estudantes no 1º semestre de 2024

Divulgação
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Piracicaba recebe espetáculo Círculo das Baleias
A apresentação gratuita promovida pela Fundação ArcelorMittal acontece no próximo dia 7 de junho, às 16h, no Teatro Municipal Erotídes de Campos

Diversão em Cena é o maior programa de formação de público de teatro infantil do país

Enio Nogueira

O Diversão em Cena - pro-
jeto referência no país de circu-
lação e formação de plateia de
teatro infantil - retorna a Pira-
cicaba no dia 7 de julho, domin-
go, com o espetáculo "Círculo
das Baleias", que conta a histó-
ria de Jujuba, uma pequena ba-
leia jubarte, nascida na Bahia,
que tem como amigo, Gardel,
um simpático pinguim argenti-
no, juntos vivem aventuras até
chegar ao Polo Sul. A apresen-
tação gratuita será no Teatro
Municipal Erotídes de Campos,
às 16h. Promovido pela Funda-
ção ArcelorMittal há 14 anos, o
Diversão em Cena é o maior
programa de formação de pú-
blico de teatro infantil do país.

Criado em 2014, o espetá-
culo já realizou temporadas em
diversos teatros públicos e pri-
vados, além de participar de fes-
tivais pelo Brasil. Com direção
de Wanderley Piras e tendo no

elenco Cristiano Bacelar, Davi
Caldas e Vanessa Silva, a peça
tem 50 minutos de duração.

As crianças conhecerão uma
parte do ciclo de vida das baleias
jubarte, - a baleia brasileira por ex-
celência - bem como as condições
necessárias para a sobrevivência
destes animais. O objetivo de Cír-
culo das Baleias é propor uma re-
flexão para as crianças a respeito
da importância da preservação
ambiental e da conservação das
águas da nossa costa.

Para contribuir com a de-
mocratização do acesso à cul-
tura, a Fundação ArcelorMittal
atua com a formação de público
e a formação de profissionais
para atuarem na área cultural.
Neste contexto, destaca-se o
Diversão em Cena. Realizado em
parceria com grupos e produto-
res culturais, que contam com
patrocínio da ArcelorMittal e
Belgo Arames por meio das Leis

Federal, Estaduais e Municipais
de Incentivo à Cultura, a inicia-
tiva leva apresentações teatrais
gratuitas ou a preços populares
a teatros, escolas e praças pú-
blicas de todo o Brasil. Em 14
anos de programa, o Diversão
em Cena já ultrapassou 3 mil
espetáculos pelo país e alcançou
um público de cerca de 1,3 mi-
lhão de pessoas.

SERVIÇO:
DIVERSÃO EM CENA
Círculo das Baleias
(Pia Fraus)
7 de julho, domingo, às 16h
Local: Teatro Municipal Ero-
tídes de Campos (Parque do
Engenho: Av. Dr. Maurice
Allain, 454, Vila Rezende)
Classificação indicativa: a
partir de 5 anos
50 minutos de duração
Entrada gratuita
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Piracicabano Dermes
publica 102º livro

No dia 1º de julho, o piracica-
bano Ademir Barbosa Júnior, o
Dermes, lançou dois livros: a no-
vela policial "Walter Wanted ou O
Evangelho Queer de São José"
(Opera Editorial) e a coletânea de
contos "Filé à cubana" (Caos e Le-
tras).  Mais conhecido por seus li-
vros e artigos sobre religiões de ter-
reiro e terapias holísticas, Dermes
possui diversos livros de ficção (po-
esia, infantis, contos, novelas etc.),
alguns com premiações e certifica-
ções como PNBE e PNLD e uma
indicação como finalista ao Jabuti.

Com o lançamento duplo, o
autor autografa seu 102º livro.
"Tenho ainda cerca de 40 inéditos
para os quais procuro editoras.
Com o doutorado, tenho escrito
muito pouco, a não ser artigos e a
tese, a ser apresentada em junho
de 2025", explica o autor.

Os livros publicados compreen-
dem autoria individual, prefácios,
coletâneas, estudos e traduções,
dentre outros. "Tenho um livro pu-

blicado na Itália e ainda inédito em
português, no Brasil; outro publica-
do em esperanto por uma editora
belga e outras encruzilhadas literá-
rias do gênero", esclarece Dermes.

Ademir Barbosa Júnior  é au-
tor de dezenas de livros, alguns com
traduções e prêmios diversos. Dou-
torando em Comunicação pela UNIP
(bolsa CAPES/PROSUP), mestre em
Literatura Brasileira pela USP, onde
também se graduou em Letras, dou-
tor honoris Causa pelo MCNG-IEG
(2018) e pela FEBACLA (2019) e pós-
graduado em Ciências da Religião
pelo Instituto Prominas, é patrono e
titular da cadeira 62 da Academia
Independente de Letras, com a divi-
sa "Axé", e membro da União Bra-
sileira de Escritores (UBE).

"Walter Wanted ou O Evan-
gelho Queer de São José" e "Filé à
cubana" podem ser adquiridos
nas lojas das próprias editoras
ou em livrarias, com entrega
rápida pelo correio. Contato do
autor: WhatsApp 19997064603.

Neste mês o piracicabano Ademir Barbosa Júnior lançou novela policial e livro de contos
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Vereador cobra ações
rápidas da DER em trecho
movimentado de rodovia

O vereador Anilton Rissato
(PP) destacou a necessidade ur-
gente de melhorias na sinali-
zação da rodovia entre a Ar-
celor Mittal e a empresa Kla-
bin.  Ele uti l izou a tribuna
durante a 39ª Reunião Ordi-
nária, nesta quinta-feira (27).

Rissato apresentou fotos
mostrando a ausência de sina-
lização e questionou se a demo-
ra na manutenção, concluída há
meses, é devido à falta de re-
cursos ou materiais. O vereador
mencionou um requerimento
enviado há mais de dois meses,
ainda sem resposta, que solicita
a sinalização de solo no trecho.

O parlamentar expressou

preocupação com a segurança
dos motoristas, especialmente à
noite, e apelou para que a DER
(Departamento de Estradas de
Rodagem) finalize a pintura no
solo. O vereador também abor-
dou o alto número de acidentes
no trecho e reiterou o pedido de
ações urgentes da DER para
evitar novos incidentes.

Além disso, Rissato falou
sobre as reuniões que teve
com o secretário de obras,
Márcio Marino, em que foi
discutida a drenagem em di-
versas áreas da cidade e agra-
deceu ao Executivo Municipal pela
instalação de um playground no
Parque Linear Itaicy.

CCCCCOMPORTOMPORTOMPORTOMPORTOMPORTAMENTAMENTAMENTAMENTAMENTOOOOO

Férias exigem 'jogo de cintura'para conciliar lazer e trabalho
As férias escolares chegaram

e muitos pais buscam, nesse perío-
do, por atividades e brincadeiras
para entreter os filhos em casa, es-
pecialmente enquanto trabalham.
É o caso de Bianca Franco Schre-
pel, mãe de Izabel, de quatro anos.

Engenheira agrônoma, ela tra-
balha no modelo híbrido e, há al-
guns meses, mesmo antes de iniciar
o recesso, começou a procurar ma-
neiras divertidas de passar o tempo
com a filha durante a semana. "Sal-
vei algumas atividades e ideias que
peguei na internet para fazer com
ela durante as férias", conta.

Nesse período, Bianca deixa a
criatividade aflorar e gosta de cri-
ar brinquedos com materiais do dia
a dia e, também, de papelaria. So-
mente com uma caixa de ovos, tin-
ta guache, tesoura, cartolina e al-

godão, por exemplo, ela e a filha
fizeram, recentemente, um ninho
de pintinhos para brincar.

"Costumo ir à papelaria e com-
prar folhas de gramatura um pou-
co maiores para ela fazer ativida-
des. Tenho uma máquina de plot-
ter que usamos para recortar esses
materiais e fazer caixinhas de de-
coração infantil. Como sou enge-
nheira agrônoma, acabo sempre
direcionando mais para a área agrí-
cola, com animais como pintinhos
e vaquinhas", explica.

De acordo com Bianca, como
o trabalho é mais flexível, ela busca
iniciar a jornada de trabalho mais
cedo para adiantar parte das tare-
fas e estar disponível quando a fi-
lha acorda, sem atrapalhar as de-
mandas profissionais. Nos horári-
os livres, ela procura atividades

disponíveis nas bibliotecas infan-
tis, como cursos de dobradura, e
também programações de férias em
espaços públicos.

 Brinquedos e itens mais pro-
curados -  Juliana Batista, direto-
ra da Papelaria e Livraria Pedagó-
gica, em Sorocaba, conta que, du-
rante o período do recesso escolar,
é bastante comum encontrar pais e
mães na loja à procura de ativida-
des para entreter os filhos enquan-
to trabalham ou até mesmo para
brincar juntos, quando conseguem
conciliar as férias ou têm uma jor-
nada flexível, como a de Bianca.

"Massinha de modelar, lápis
de cor, livros de colorir e tinta para
pintar estão entre as opções mais
procuradas, mas depende muito
do perfil e da idade da criança. Os
pais estão sempre em busca de al-

ternativas para que os filhos não
fiquem somente no digital", asse-
gura Juliana.

Segundo ela, a sessão de livros
também é bastante procurada pelos
pais. "Livros de história, interativos,
pedagógicos, pintura ou para me-
lhoria da coordenação motora são
sempre uma boa opção".

Para quem consegue conciliar
as férias ou adaptar a rotina para
brincar com os filhos, Juliana conta
que os jogos são os mais vendidos.
"Jogos de tabuleiro como xadrez,
damas, banco imobiliário e Uno são
muito procurados, pois são jogos
fáceis. Como temos uma diversida-
de de produtos imensa, os pais ten-
dem sempre a buscar atividades
para fazer com a criançada em casa
que vão ao encontro da realidade e
do perfil da família", conclui.

MMMMMANDANDANDANDANDAAAAATTTTTOOOOO     COLETIVCOLETIVCOLETIVCOLETIVCOLETIVOOOOO

Silvia Moraes destaca participação
popular nas atividades da Simapira

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A Ci-
dade é Sua, fez um balanço po-
sitivo da adesão do público às
atividades da Simapira (Sema-
nas Integradas do Meio Ambi-
ente de Piracicaba), realizadas
ao longo de junho. O evento teve
como objetivos mobilizar pesso-
as e fortalecer reflexões e práti-
cas sobre questões socioambien-
tais locais e globais.

A programação teve a partici-
pação de diversos parceiros, como
o GMEA (Grupo Multidisciplinar
de Educação Ambiental), as insti-
tuições que executam o Programa
Educa Trilha na Escola, o Nú-
cleo de Educação Ambiental da
Secretaria de Municipal de In-
fraestrutura e Meio Ambiente e
o USP Recicla, além do mandato
coletivo A Cidade é Sua.

A primeira ação realizada pelo
mandato coletivo envolveu estu-
dantes do ensino médio das esco-
las estaduais "Luciano Guidotti" e
"Dr. Jorge Coury", nos dias 3, 6 e
10. O intuito foi possibilitar ao pú-
blico jovem o acesso qualificado a
informações referentes às mudan-
ças climáticas e debater com ele as
políticas climáticas de Piracicaba.

No Dia Mundial do Meio
Ambiente, em 5 de junho, Silvia
Morales entregou o Prêmio Chi-
co Mendes de Ecologia e Meio
Ambiente, em solenidade na Câ-
mara, quando o Senai (Serviço
Nacional de Aprendizagem In-
dustrial) teve o reconhecimen-
to da importância das ações que
realiza em Piracicaba, receben-
do certificado da Comissão de
Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável da Câmara.

No dia 18 de junho, o man-

Vereadora fez balanço positivo do alcance da programação ao longo de junho

dato coletivo esteve em Cordei-
rópolis (SP), a convite da Secre-
taria de Meio Ambiente do mu-
nicípio, para participar do 2º
Encontro de Lideranças Po-
líticas, realizado em meio ao
processo de consulta e audi-
ências públicas do Plano Lo-
cal de Ações Climáticas.

O mandato coletivo também
participou, dentro da programação
da Simapira, do Dia de Campo do
Movimento Tritura Pira, promo-
vido por produtores agroecológi-
cos e parceiros; do seminário "Em
Clima de Mudança", realizado
pelo Sesc (Serviço Social do Comér-
cio); e do 3º Ciclo de Eventos da
ComClima (Comissão Municipal de
Mudanças Climáticas).

Além disso, três encontros se-
manais foram realizados nos dias
16, 23 e 30 de junho pela Assem-
bleia Cidadã, organizada pelo Fó-
rum do Projeto Potência Engrena-
gem, do Sesc, por meio de parceria
com o mandato coletivo A Cidade é
Sua, o Barranco Cultural, a Casa
do Hip-Hop e o Movimento Tô Aqui.

A Assembleia Cidadã pro-
porcionou a participação de jo-
vens para discutir as mudanças
climáticas e, a partir de consen-
sos, deliberar recomendações
voltadas às políticas climáticas
do município, relacionadas a
como a sociedade local deve agir
para reduzir danos e prejuízos
diante de calor extremo, perío-
dos de seca e estiagem, falta de

água, tempestades, alagamentos,
inundações, deslizamentos, eleva-
da incidência de doenças como a
dengue e possível aumento da
insegurança alimentar, pela alta
no preço dos alimentos.

"A comunicação e o acesso
às informações aos variados
públicos são partes fundamen-
tais do debate público, da inclu-
são e da participação social em
políticas socioambientais e cli-
máticas, sendo que essas cau-
sas estão entre aquelas prio-
ritárias defendidas pelo man-
dato coletivo A Cidade é Sua
e da sua própria atuação para
avanços  nessas  pautas  no
nosso município", salientou
Silvia Morales.
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Requerimentos solicitam
instalação de academia
e parque infantil
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Mais de 180 automóveis são
roubados ou furtados por dia
Endocrinologista Rayssa Chamma, do Santa Casa Saúde, traz insights
importantes sobre como fazer o manejo e promover o controle do diabetes

O Estado de São Paulo regis-
trou 17.536 furtos e 4.437 roubos
de automóveis, entre janeiro e abril
deste ano. São em média 183 ocor-
rências por dia. Um número 9,2%
menor do que o registrado no
mesmo período de 2023, mas
ainda muito elevado. Os dados
estão no Boletim Tracker-Fecap,
que acaba de ser divulgado. A que-
da nos furtos foi pequena, de 0,8%.
Já os roubos, caíram 32%.

"A redução é resultado de di-
versos fatores, como implementação de
tecnologia avançada de vigilância e mo-
nitoramento; mudanças nos compor-
tamentos sociais e econômicos da po-
pulação, especialmente influencia-
da pela pandemia de COVID-19; e
melhoria da estratégia da segu-
rança pública", analisa o coor-
denador do Departamento de
Pesquisas em Economia do Crime
da FECAP, Erivaldo Costa Vieira.

O coordenador do Comando
de Operações do Grupo Tracker,
Vitor Corrêa, explica que "a crimi-
nalidade é dinâmica e frequente-
mente adapta suas práticas para

escapar das medidas de segurança
implementadas pelas autoridades
e pelas empresas de rastreamento
e monitoramento". E destaca a im-
portância das tecnologias para que
este cenário de queda prevaleça.
"Estamos em constante atualização
e quanto maior a precisão dos equi-
pamentos instalados nos veículos,
maior o sucesso das recuperações

e menor o êxito dos criminosos,
que se veem obrigados a mudar
de método e até de alvo. Temos
um papel social enorme", acres-
centa o especialista.

O Boletim Tracker/Fecap ana-
lisou os anos dos automóveis mais
roubados e furtados. Tanto em
2023 quanto em 2024, os modelos
de 2019, 2018 e 2017 lideram a lis-

ta. Mas há uma tendência de alta
nas ocorrências envolvendo os
modelos mais novos (2023, 2022 e
2021).  "Essas informações são va-
liosas. É recomendável que propri-
etários de veículos mais novos in-
vistam em tecnologias de seguran-
ça adicionais, como rastreadores e
sistemas de alarme avançados",
alerta o especialista da Fecap.

BBBBBAIRRAIRRAIRRAIRRAIRROOOOO A A A A ALLLLLTTTTTOOOOO

Vizinhos reclamam de comércio de
alimentos com problemas sanitários

O vazamento de esgoto e ou-
tros problemas sanitários em um
estabelecimento comercial de ali-
mentos no Bairro Alto motivam a
vereadora Rai de Almeida (PT) a
cobrar fiscalização por parte da
Prefeitura. No requerimento
800/2024, aprovado com ur-
gência na 39ª Reunião Ordiná-
ria, nesta quinta-feira (27), a par-
lamentar relata haver cinco proto-
colos abertos desde 2023 denunci-
ando a situação ao Executivo.

O estabelecimento está situa-
do na rua Marechal Deodoro, es-
quina com a rua Aquilino Pacheco.
Além de apresentar vazamento de
esgoto, há outros problemas no lo-
cal, segundo Rai de Almeida: acú-
mulo de lixo em ambiente aberto,

excesso de fumaça e proliferação
de roedores "que podem agravar a
situação de saúde dos moradores
e dos próprios trabalhadores".

"Nossa cidade tem ampla le-
gislação sobre as condições sa-
nitárias para o funcionamento
de estabelecimentos comerciais
que manipulam alimentos. Em caso
de descumprimento, compete ao
Poder Executivo realizar as devi-
das diligências para notificar e exi-
gir o cumprimento de tais normas",
ressalta a vereadora.

Rai de Almeida aponta, no
entanto, que "o estabelecimento
comercial não tomou nenhuma
providência e pouco se preocupa
com a solução dos problemas, o que
vem gerando grande indignação

dos moradores no entorno", os
quais "exigem o direito a um ambi-
ente saudável e harmonioso e con-
dição básica de boa vizinhança."

A autora do requerimento
quer saber do Executivo quais fo-
ram o despacho e a solução para os
protocolos 2023/117872 e 2024/
29879, abertos por meio do serviço
156, e 158260/2024, 158259/2024
e 158908/2024, registrados no Se-
mae (Serviço Municipal de Água e
Esgoto). Ela pergunta "por que a
demora em notificar e interditar,
se necessário, um estabelecimento
comercial com situações notórias
de descumprimento das normas
sanitárias para comercialização de
alimentos". "Sendo um estabele-
cimento de atendimento alimen-

tar, quais as medidas imedia-
tas para sanar os problemas?
Diante da constatação de que o
ambiente se tornou insalubre
para moradores e também para
os próprios trabalhadores, quais
providências podem ser toma-
das para a proteção dos mes-
mos?", indaga Rai de Almeida.

A parlamentar cobra, ainda, a
Mirante, responsável pela gestão do
esgoto em Piracicaba. "Consideran-
do que temos uma grande des-
pesa com a parceria público-pri-
vada para tratar as questões de
esgoto na cidade, quais respon-
sabilidades podem ser atribuí-
das à empresa Mirante por não
estar cumprindo os termos contra-
tuais?", pergunta a vereadora.

Na noite desta quinta-feira
(27), durante a 39ª Reunião Ordi-
nária da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, foram aprovados os re-
querimentos 768 e 772, ambos de
2024. Os documentos, do vereador
André Bandeira (PSDB), solicitam
informações ao Executivo sobre a
construção e implantação de aca-
demias ao ar livre em dois bairros
distintos da cidade.

O requerimento 768/2024, re-
ferente ao Bairro Monte Feliz, soli-
cita a construção de uma acade-
mia ao ar livre para a terceira ida-
de e um parque infantil na praça
localizada na rua Professora Ma-
ria Isabel Teixeira Mendes. A indi-
cação inicial, apresentada em 25 de
janeiro de 2024, destaca a necessi-
dade de um espaço que atenda à
crescente população idosa do bair-
ro, proporcionando um ambiente
propício para a prática de ativida-
des físicas. A implantação do par-
que infantil visa oferecer um local
seguro e adequado ao desenvolvi-
mento lúdico e recreativo das cri-
anças, promovendo convívio e la-
ços comunitários. No mesmo con-
texto, o requerimento 772/2024

foca na construção de uma acade-
mia ao ar livre para a terceira ida-
de na praça "Coronel Antonio Bru-
no", localizada na rua Assis Cha-
teaubriand, no bairro Nova Piraci-
caba. Esta solicitação, apresentada
em 5 de fevereiro de 2024, também
enfatiza a importância de um es-
paço dedicado à prática de ativida-
des físicas para os idosos do bair-
ro, contribuindo para a promoção
da qualidade de vida, socialização
e envelhecimento saudável.

Os requerimentos refletem a
preocupação do vereador André
Bandeira em atender as necessida-
des das comunidades locais, espe-
cialmente no que diz respeito ao
bem-estar dos idosos e das cri-
anças. Durante a reunião, Ban-
deira ressaltou a urgência das
providências e a importância de
investimentos em infraestrutu-
ra que melhorem a qualidade de
vida dos moradores. Ele tam-
bém mencionou que foi procu-
rado por moradores de ambos
os bairros, que solicitaram sua
intervenção junto ao Executivo
Municipal para resolver as
questões levantadas.

EEEEENGENHARIANGENHARIANGENHARIANGENHARIANGENHARIA

Alunos fazem visita técnica
ao canteiro de obras da MRV

Cerca de 25 alunos do curso
de Engenharia Civil da Escola de
Engenharia de Piracicaba (EEP),
participaram no último dia 29 de
junho de uma visita técnica ao can-
teiro de obras do Residencial Pia-
zza Ravena, da MRV Construções,
na Avenida Rio Das Pedras, nº
1885 no bairro Piracicamirim.

A atividade, que faz parte do
calendário de eventos comemora-
tivos relacionados aos 55 anos da
EEP, foi acompanhada pelos pro-
fessores Maria Helena Tavares,
Maria José Zagatto e Milton Ron-
tani Jr., coordenador do curso.

Durante a visita os alunos
puderam conhecer o sistema "pa-
redes de concreto", por meio de for-
mas metálicas, que permitem a
concretagem de 1 pavimento a cada

4 dias. Assim eles tiveram con-
tato com um processo constru-
tivo cuja tecnologia viabiliza se-
gurança, rapidez e custos com-
patíveis com a realidade do mer-
cado da construção civil.

"Foi um encontro que, além da
troca de experiências, permitiu aos
alunos observarem na prática, os
ensinamentos obtidos nas aulas,
projetando, dessa forma, uma
visão da realidade que enfren-
tarão como futuros engenhei-
ros", destacou Milton Rontani Jr.

A programação de aniversá-
rio da EEP conta com o apoio da
Construcione, Caprem, Siviero,
Urbano, Ritec, Marth, Petra, Li-
near e Associação dos Docentes
da Escola de Escola de Enge-
nharia de Piracicaba (EEP).

A atividade faz parte do calendário de eventos comemorativos
relacionados aos 55 anos da Escola

Divu lgação
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Vereador quer explicações
sobre a falta de viaturas
da GCM na cidade

Durante a 39ª Reunião Ordi-
nária da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, ocorrida na noite desta
quinta-feira (27), foi aprovado o re-
querimento 802/2024, proposto
pelo vereador André Bandeira
(PSDB). O documento solicita
ao Chefe do Executivo Munici-
pal esclarecimentos sobre a in-
disponibilidade de viaturas da
Guarda Civil Metropolitana (GCM)
para atender a uma ocorrência de
invasão de propriedade.

O pedido de esclarecimentos
foi motivado por um incidente
ocorrido na noite de terça-feira, 25
de junho de 2024, conforme repor-
tado pela imprensa local. Na oca-
sião, um comerciante da Rua Luiz
de Queiroz, próximo à Boyes, na
região central, acionou a GCM de-
vido a uma invasão de proprieda-
de. Contudo, foi informado da au-
sência de viaturas disponíveis para
o atendimento e, consequentemen-
te, orientado a contatar a Polícia
Militar (PM), que interveio no inci-

dente. O vereador André Bandei-
ra destacou em sua justificati-
va que a Prefeitura anunciou re-
centemente a renovação da fro-
ta da GCM, com a adição de 14
novas viaturas e quatro motoci-
cletas, durante as comemorações
do aniversário da Guarda Civil Me-
tropolitana em 23 de abril deste ano.
Diante disso, ele enfatizou a obri-
gação legal de fiscalizar as ações
do Poder Executivo, principalmen-
te em contratos de alto valor.

O requerimento solicita que o
Chefe do Executivo e as Secretarias
competentes respondam se proce-
de a informação sobre a falta de
viaturas da GCM no momento do
incidente; os motivos dessa ausên-
cia; a localização das viaturas na
ocasião; e a distribuição atual
das viaturas da GCM, incluin-
do número, localizações e horá-
rios de operação. Além disso,
questiona a capacidade opera-
cional da GCM, incluindo efeti-
vo e distribuição geográfica.
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Vereador questiona
terceirização de serviço
de monitoramento

Na tarde desta segunda-feira
(1º), o vereador Cássio Luiz Barbo-
sa, o Cássio Fala Pira (PL), foi ao
Ministério Público do Estado de São
Paulo, em Piracicaba, para pedir
providências contra a Prefeitura
Municipal de Piracicaba e as Se-
cretarias de Mobilidade Urba-
na, Trânsito e Transportes (Se-
muttran), Administração (Se-
mad) e a Guarda Civil Munici-
pal. Ele questiona a contratação
da empresa Consórcio Monito-
ra Pira por R$ 55.559.338,76 (cin-
quenta e cinco milhões, quinhen-
tos e cinquenta e nove mil, trezen-
tos e trinta e oito reais e setenta e
seis centavos) para instalar um
novo sistema de segurança na ci-
dade, através do edital 1/2024.

O vereador argumenta que
o serviço de monitoramento já
é feito pelo Centro de Monitora-
mento Eletrônico (Cemel) e não
precisa ser terceirizado. "Reque-
remos que este respeitado órgão e
caso seja de entendimento desta
Instituição do Ministério Público,
seja determinado de forma imedi-
ata a desclassificação da empresa
Consórcio Monitora Pira e que re-
queira explicações do Município
dos motivos desta terceirização e
contratação do serviço e se pos-
sível, seja pedido a suspensão de
todos os processos de contrata-
ção destes serviços, pois o mes-
mo já é oferecido pelo Centro de
Monitoramento Eletrônico (Ce-
mel)", justificou o vereador.
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Requerimento pede
informações sobre
retirada de toco de árvore

Na noite de quinta-feira (27),
durante a 39ª Reunião Ordinária
da Câmara, foi aprovado o reque-
rimento 785/2024, do vereador
André Bandeira (PSDB). O reque-
rimento solicita informações ao
Executivo sobre o destocamento
(retirada de toco de árvore) na rua
Dr. Luiz Faria de L. Pinheiro, no
bairro Vila Monteiro, conforme
objeto da Indicação 581/24.

A indicação, apresentada
pelo vereador em 9 de feve-
reiro de 2024, ressalta a ne-
cessidade de  providências
urgentes em relação à situa-
ção crítica dos tocos de árvo-
res localizadas na rua, próxi-
mo ao número 18. Segundo
Bandeira, moradores do bair-

ro Vila Monteiro entraram
em contato com seu gabinete
para solicitar sua intervenção
junto ao Executivo Municipal,
visando solucionar o problema
que impacta diretamente a se-
gurança e o bem-estar da comu-
nidade local. O vereador desta-
cou que até o momento não
houve resposta do Executivo
Municipal sobre a questão. Di-
ante disso, ele busca esclarecer se
é possível atender à indicação 581/
2024, qual é o status atual da aná-
lise e implementação do desto-
camento, e qual é o prazo estimado
para a realização da solicitação.
Caso não seja possível atender à
indicação, solicita que sejam
fornecidos os motivos.

MMMMMOBILIDADEOBILIDADEOBILIDADEOBILIDADEOBILIDADE

Trabalhadores pedem
faixa elevada para
travessia segura no Unileste

A rotina de funcionários das em-
presas localizadas no distrito industri-
al Unileste é marcada por um desafio
diário: atravessar a movimentada rua
Antônio Borja Medina. A falta de
uma faixa elevada para travessia
de pedestres coloca em risco a se-
gurança dos trabalhadores, que soli-
citaram ajuda ao vereador Sérgio da
Van (PRD) para cobrar da Prefeitura
a instalação do dispositivo.

A travessia na via, especial-
mente nos períodos da manhã, do
almoço e no fim do expediente, tem
gerado riscos aos pedestres em razão

do fluxo intenso de veículos e da alta
velocidade com que circulam pela
rua Antônio Borja Medina.

"Fui procurado por amigos
que trabalham na FastWork,
referente ao problema do trân-
sito, porque nos horários de en-
trada, almoço e saída, mesmo
com a faixa de pedestres, é muito
perigoso, então os colaboradores
estão pedindo uma faixa elevada,
devido à alta velocidade dos veí-
culos que circulam na região",
disse Sérgio da Van, que confe-
riu a situação no local.

JJJJJARDIMARDIMARDIMARDIMARDIM I I I I ITTTTTAMARAAMARAAMARAAMARAAMARACÁCÁCÁCÁCÁ

Vereador reitera pedido
por reforma na escola
Professor Mário Boscolo

Sem resposta da Prefeitura
à indicação 821/2024, de feve-
reiro passado, o vereador An-
dré Bandeira (PSDB) reitera o
pedido que havia feito por me-
lhorias na infraestrutura da
Escola Municipal de Ensino
Fundamental "Professor Mário
Boscolo", agora por meio do re-
querimento 764/2024, aprova-
do nesta quinta-feira (27), na
39ª Reunião Ordinária. O par-
lamentar cita que munícipes en-

traram em contato com seu ga-
binete "informando que até o
momento nenhuma ação foi re-
alizada" na escola, situada na
rua José Tomazella, no Jardim
Itamaracá. No requerimento,
André Bandeira pergunta ao
Executivo se é possível atender
à indicação 821/2024 e qual o
prazo estimado para a realiza-
ção das melhorias. Em caso de
resposta negativa, ele questio-
na os motivos.
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SRA. MARILENE APARE-

CIDA ROSA DE OLIVEIRA
CONTE faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 66
anos de idade e era casada
com o Sr. Delmiro Donizete
Conte. Era filha do Sr. Antônio
Rosa de Oliveira e da Sra. Ca-
cilda Ercolim de Oliveira. Dei-
xa os filhos: Ana Lucia Conte
casada com Thiago Rozatte
Trujillo, Paulo Henrique Conte.
Deixa 01 neto, irmãos, cunha-
dos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 14:00 hs, saindo
a urna mortuária do Velório da
Saudade - Sala 03 seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE MARIO DA
SILVA GOMES faleceu on-
tem na cidade de Piracica-
ba, aos 62 anos de idade e
era casado com a Sra. Si-
mone Calheiros de Melo.
Era filho do Sr. Cicero Tava-
res Gomes (falecido) e da
Sra. Maria Jose da Silva Go-
mes. Deixa os filhos: Paulo
Roberto Melo Gomes e Pau-
la Gabriela de Melo Gomes
Casada com Adriano da Sil-
va. Deixa netos, demais pa-
rentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as
14:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Munici-
pal da Vila Rezende - Sala
03, seguindo para o  Cemi-
tério Municipal da Vila Re-
zende. A família e amigos

SRA. ENGRACIA MARIA DA COS-
TA PERIM faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 75 anos,
filha dos finados Sr. Jose Lau-
reano da Costa e da Sra. Maria
da Silva Mello Costa, era casa-
da com o Sr. Jose Luiz Perim;
deixa os filhos: Claudete Perim
de Souza, casada com o Sr. Sid-
ney Gumiero de Souza; Iara Re-
gina Perim Dornela, casada com
o Sr. Roberto Jose Dornela; An-
drea Cristina Perim Barbosa, ca-
sada com o Sr. Fabio Oliveira
Barbosa e Luciano Perim, casa-
do com a Sra. Kellen Vanessa
Pigozzo Perim. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
14h00 do Velório Municipal de
Rio das Pedras/SP, para o Ce-
mitério Municipal da cidade de
Rio das Pedras/SP. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SRA. MARIA DA SILVA OLIVEI-
RA faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 93 anos, filha
dos finados Sr. Vicente Do-
mingues da Silva e da Sra.
Sebastiana Bueno da Silva,
era viúva do Sr. Avelino Fabio
de Oliveira; deixa os filhos:
Orides Fabio de Oliveira; Oda-
ir Fabio de Oliveira; Savio Fa-
bio de Oliveira; Sidney Fabio
de Oliveira, falecido; Claudia
Ines de Oliveira e Neusa Ma-
ria de Oliveira Albertini. Deixa
netos, bisnetos, tataranetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 16h00 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o
Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

SRA. MARIA DE FATIMA DE AL-
MEIDA NOGUEIRA faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava 62
anos, filha dos finados Sr. Joa-
quim de Paula Almeida e da Sra.
Maria Jose de Almeida, era viú-
va do Sr. Antonio Nogueira; dei-
xa os filhos: Maycon de Almeida
Nogueira, casado com a Sra.
Samara de Oliveira G. Nogueira
e Michele de Almeida Coelho,
casada com o Sr. Jesse Aman-
cio Coelho. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 15h00 da
sala “02” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO CARLOS POR-
TELA CARVALHO faleceu an-
teontem, nesta cidade, conta-
va 50 anos, filho do Sr. Luiz
Carlos Carvalho e da Sra. Ma-
ria Lucia Portela Carvalho;
deixa os irmãos: Fabio Por-
tela Carvalho, casado com
a Sra. Jul ia Fernanda Cu-
n h a  d e  P o m p e i  G o v e a  e
Rodr igo Porte la Carvalho.
Deixa demais fami l iares e
amigos. O velór io ocorreu
ontem das 13h00 às 16h45
na sala “Safira” do Velório
d o  C r e m a t ó r i o  M e m o r i a l
Metropol i tano de Piracica-
ba, tendo seguido o féretro
às 17h00 para a realização da
Cerimônia de Homenagens
Póstumas no “Salão Nobre”
do mesmo local. Procedimen-
tos de Cremação serão reali-
zados posteriormente. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. DILSON PAES DE ALMEIDA

faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 60 anos, filho dos
finados Sr. Olivio Paes de Almei-
da e da Sra. Ernesta Rogerio de
Almeida, era casado com a Sra.
Jocimara Adriana Francetto
Paes de Almeida; deixa os filhos:
João Vitor Francetto Paes de Al-
meida; Vitoria Francetto Paes de
Almeida e Pedro Francetto Paes
de Almeida, falecido. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
17h00 do Velório da Saudade,
sala “05”, para o Cemitério Mu-
nicipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo Uni-
das Funerais.

SR. MILTON ANTONIO CAMAR-
GO faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 63 anos, filho do Sr.
Lasaro João de Camargo, fale-
cido e da Sra. Maria Isabel Lo-
pes de Camargo, era casado
com a Sra. Hermenegilda Silva
de Camargo; deixa os filhos:
Danielle, casada com o Sr. An-
gelo e Lasaro, casado com a
Sra. Giovana. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
17h15 do Velório da Sauda-
de, sala “07”, para o Cemité-
rio Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA SILVIA ARAUJO
CAMARGO faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 76 anos, filha
dos finados Sr. Silvio Camargo
e da Sra. Mirtes Araujo Camar-
go. Deixa irmãos, cunhada, so-
brinhos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h45 do Velório da

Saudade, sala”08”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. THERESINHA REGONHA
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 83 anos, filha dos fina-
dos Sr. Mario Camolesi e da Sra.
Luiza Zerio, era casada com o Sr.
Antonio Regonha; deixa aos filhos:
Paulo Cesar Regonha, casado
com a Sra. Maria Edini Petrini Re-
gonha; Luciana Aparecida Rego-
nha Bassetti, casada com o Sr.
Marco Aurelio Bassetti e Alexandra
Regonha Coral, casada com o Sr.
Edson Luis Coral. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 16h00 da sala
“A” do Velório do Cemitério Par-
que da Ressurreição, para a re-
ferida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo Uni-
das Funerais.

SR. JAIR CAMPOS faleceu ontem,
nesta cidade, contava 71 anos, fi-
lho dos finados Sr. Ivo Campos e
da Sra. Antonieta Cadenasse Cam-
pos, era casado com a Sra. Maria
Elena Vicentin Campos; deixa os
filhos: Jair Campos Junior, casado
com a Sra.  Eliane Aparecida Bar-
bosa Campos; Juliana Campos,
falecida; Luciana Campos, faleci-
da; Carlos Alberto Campos, faleci-
do. Deixa os netos Carlos Eduar-
do, Leticia Campos, a bisneta Ste-
fany Rodrigues Campos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, saindo
o féretro às 10h00 do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Rezende,
sala “01”, para o Cemitério Mu-
nicipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo Uni-
das Funerais.

VENDO
Sítio 50.000 m2 em

São Pedro, próximo a
cidade, nascente,
córrego, energia,

vista para a Serra de
São Pedro. Docum.

ok. R$ 585.000.
Luiz (11) 9999-88701

enlutados os sentimentos e
pesar do Grupo Bom Jesus.

SR. REGINALDO GOMES
DA SILVA faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba, aos
60 anos de idade e era casa-
do com a Sra. Jael Gonçalves
da Silva. Era filho do Sr. Se-
bastião Gomes da Silva - (Fa-
lecido) e da Sra. Maria Jose
Vicente Ferreira da Silva.  Dei-
xa os filhos: Regiane Cristina
Santos da Silva casada com
Erivaldo Santos da Silva, Aline
Gomes Camolesi, casada com
Ricardo Tobaldini Camolesi e Je-
fferson Gomes da Silva. Deixa 4
netos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se on-
tem as 16:30 horas, saindo a urna
mortuária do Velório no Parque da
Ressurreição - Sala C, seguindo
para o  Cemitério Parque da Res-
surreição. A família e amigos en-
lutados os sentimentos e pe-
sar do Grupo Bom Jesus.

JOVEM - MATHEUS HEN-
RIQUE SILVA faleceu ontem
na cidade de Piracicaba, aos
23 anos de idade. Era filho do
Sr. Oripes dos Reis Silva e da
Sra. Silvia Helena de Andra-
de Quaresma. Deixa demais
parentes e amigos.        O
seu sepultamento dar-se-á
hoje as 10:00 horas, saindo
a urna mortuária do Velório
no Memorial São Pedro -
Sala 1, seguindo para o  Ce-
mitério Municipal de São
Pedro. A família e amigos
enlutados os sentimentos e
pesar do Grupo Bom Jesus.
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Piracicaba terá dois membros
no Conselho de Administração
José Coral e Fernanda Dal Picolo foram eleitos durante Assembleia Geral Ordinária, quando se realizou o pleito para a gestão 2024-2027

José Coral e Fernanda Dal Pi-
colo acabam de ser incorporado ao
Conselho de Administração da Si-
credi Dexis. A eleição foi realizada
durante a Assembleia Geral Ordi-
nária (AGO), ocorrida em março
de 2024, que referendou o nome
dos dois piracicabanos para a ges-
tão 2024-2027, nesta que será a
primeira gestão de ambos.

Os conselheiros de administra-
ção representam os cooperados na
cooperativa de crédito e são respon-
sáveis por definir os objetivos or-
ganizacionais em conformidade
com os interesses do quadro soci-
al, sendo responsáveis ainda pelo
planejamento estratégico e pelo
acompanhamento das atividades
executivas.  Na Sicredi, a AGO é o
órgão supremo da cooperativa que,
de forma democrática, faz com que
cada associado tenha o poder de
voto. De forma igualitária, cada
voto tem o mesmo valor, inde-
pendente do montante em cota

capital que o associado tem in-
vestido na cooperativa.

Para o presidente da Sicre-
di Dexis, Wellington Ferreira, o
momento é de grande valor para
a cooperativa, pois todos que
chegam vêm colaborar para o
crescimento e desenvolvimento da
instituição. "O novo conselho cer-
tamente vai contribuir muito e va-
mos buscar mais crescimento,
cumprindo nosso propósito, de
construir juntos uma socieda-
de mais próspera", afirmou.

Com 50 anos de atuação no
cooperativismo, Coral acredita
que será uma voz a representar
as duas regionais de São Paulo
no Conselho de Administração.
"A Sicredi Dexis vem crescendo
muito no interior paulista, um
Estado forte no agronegócio.
Assim, quero auxiliar nesse pro-
cesso de expansão, essa é minha
intenção: ajudar o Sicredi De-
xis a se desenvolver cada vez

mais, levando uma visão estra-
tégica das particularidades es-
pecíficas da nossa região, com
novas oportunidades de negó-
cios. Tenho 48 anos de vivência
e luta em cooperativas de crédi-
to e quero contribuir com mi-
nhas experiências", afirmou
Coral, que é membro do Conse-
lho Consultivo da Coplacana.

Aos 82 anos de idade, é conheci-
do por todos como um exemplo de for-
ça e determinação. Piracicabano, Co-
ral foi o produtor rural, tendo suas
raízes no campo, mas também
atuou como gerente de instituição
financeira e vereador.

"Me candidatei a convite do
presidente, Wellington Ferreira,
que viu em mim uma pessoa ativa,
com entusiasmo para fazer acon-
tecer e compromisso com o coope-
rativismo. Me senti lisonjeado e
honrado em fazer parte de uma
instituição tão forte como esta. Vou
trabalhar para o bem geral de to-

dos", completou Coral que também
é o atual presidente do Hospital
dos Fornecedores de Cana (HFC).

PRESIDENTE DA OAB -
Em 2022, Fernanda Dal Picolo
foi a primeira mulher eleita a
para presidir a Ordem dos Ad-
vogados do Brasil, da OAB Pi-
racicaba, cargo que ainda ocu-
pa, e agora fará parte do Conse-
lho de Administração da Sicre-
di Dexis. "A importância de ter
conselheiros de São Paulo repre-
sentando a Sicredi Dexis diz
muito sobre o que a cooperativa
vem se tornando, ou seja, um
expoente em grande crescimen-
to e solidificação, buscando gal-
gar novos patamares, horizon-
tes e novas oportunidades. De-
monstra, ainda, o arrojo e a se-
gurança de quem sabe o que
quer, contribuindo para disse-
minar para nosso Estado o mo-
delo e a essência do cooperati-

vismo, ativando em nós, o sen-
timento de pertencimento junto
a uma instituição séria e que é
tão engajada com o cooperati-
vismo", afirmou Fernanda.

Sobre o fato de se mulher e
ascender ao conselho de adminis-
tração da Sicredi Dexis, Fernanda
ressalta a visão progressista da co-
operativa de crédito.

"Hoje no Brasil, somos 51% da
população, todavia apenas 14% das
empresas brasileiras têm mulheres
em seus Conselhos. Ou seja, evolu-
ímos e crescemos, porém, o merca-
do ainda continua restrito a nós
mulheres", ressaltou a presidente
da OAB Piracicaba.

"Na contramão de tudo isso
vem a Sicredi Dexis reforçar que
essa instituição está muito além do
seu tempo. Demonstra um olhar
igualitário e respeito a nós, mulhe-
res, não somente pelo gênero, mas
por nossa capacidade e competên-
cia", concluiu Fernanda.

Sobre a Assembleia
Geral Ordinária - AGO

A AGO da Sicredi Dexis foi
realizou no dia 20 de março, com
a participação de 160 coordena-
dores de núcleos, que represen-
tam os associados. O evento
marcou o fim do processo de
prestação de contas da coope-
rativa, iniciado em janeiro, após
111 assembleias de núcleo, reu-
nindo mais de 19 mil participan-
tes. Os coordenadores de núcle-
os das agências no norte e noro-
este do Paraná, centro e centro-
leste de São Paulo se reuniram
na sede, em Maringá, onde en-
dossaram as decisões das as-
sembleias de núcleo. Durante a
AGO, ocorreu a eleição do Con-
selho de Administração para a
gestão 2024-2027, com cinco nova-
tos. "A Assembleia Geral Ordinária é
muito democrática, pois cada asso-
ciado tem o poder de voto. Isso gera
um sentimento positivo e de parti-
cipação para o desenvolvimento
da cooperativa", completou o pre-
sidente, Wellington Ferreira.

José Coral é síntese da história do cooperativismo em Piracicaba e Região Fernanda Dal Picolo é presidente da 8ª Subseção da OAB em Piracicaba

Divulgação/Sicredi Dexis
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Requerimento
cobra ação contra
criadouros da
dengue em imóvel

Na noite desta quinta-feira
(27), durante a 39ª Reunião Or-
dinária da Câmara Municipal de
Piracicaba, foi aprovado o re-
querimento 765/2024, de auto-
ria do vereador André Bandei-
ra (PSDB). O documento solici-
ta informações ao Chefe do Exe-
cutivo sobre a necessidade de
uma ação urgente para eliminar
os criadouros do mosquito
transmissor da dengue, o Aedes
aegypti, no imóvel localizado no
bairro Glebas Califórnia.

O requerimento é baseado
na indicação 935/2024, apre-
sentada pelo vereador em 4 de
março de 2024, onde foi solici-
tada uma ação imediata para
eliminar os focos do mosquito
no referido imóvel. Apesar da
solicitação, até o momento, não
houve resposta do Executivo Mu-
nicipal, o que motivou os morado-
res a entrarem em contato com o
gabinete do vereador, relatando
que nenhuma ação foi realizada no
local até o momento.

Diante dessa situação, o re-
querimento aprovado solicita
que o Chefe do Executivo res-
ponda se é possível atender a
indicação 935/2024, qual é a si-
tuação atual da análise e imple-
mentação e o prazo estimado
para a realização da solicitação.
Caso a resposta seja negativa, o
vereador solicita a justificativa
para a não execução da ação.

O vereador André Gustavo
Bandeira ressaltou a importân-
cia de ações rápidas e efetivas
para combater a proliferação do
mosquito Aedes aegypti, desta-
cando os riscos à saúde pública
que a dengue representa.


